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PRESIDENTE: El día de hoy y que nos ven por las redes 
sociales, señor secretario, por favor hacer el primer 
llamado a lista. 
  
SECRETARIO: Buenos días, señor presidente buenos días 
a todos los honorables concejales presentes en este 
momento en el recinto de la corporación un saludo 
especial al doctor Juan Camilo Beltrán director del 
IMEBU quien también está presente en este momento en 
el recinto y demás asistentes primer llamado lista 
señor presidente hoy 5 de julio del 2024 siendo las 
9:24 a.m. Gustavo Adolfo Ardila Ayala. 
 
INTERVENCIÓN H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: señor 
Secretario Buenos Días señor Presidente honorables 
concejales, al doctor Juan Camilo bienvenido al 
concejo de Bucaramanga unidades de apoyo lamentando 
desde aquí la, la muerte de los seis soldados ayer en 
Antioquía, los tres heridos el cambio llegó 
perfectamente en reversa, 25 años nos devolvimos 
nuevamente a ver los campos minados, las tomas 
guerrilleras, ayer en Pelaya, ahí cerca límites de 
Santander casi, ya están ahí los, los bandidos 
nuevamente, Gustavo Ardila presente. 
 
SECRETARIO: Óscar Mauricio Arena Valdivieso. 
  
INTERVENCION H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: 
muy buenos días, señor secretario, muy buenos días 
para el doctor Juan Camilo, para la mesa directiva, 
para las personas que hoy nos acompañan, uniéndome al 
mensaje del honorable concejal Gustavo, es muy triste 
ver cómo se están muriendo nuestros soldados Óscar 
Arenas presente. 
 
SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco, Javier 
Ayala Moreno, Elkin Yesid Bello Peña 
 
INTERVENCION H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente 
desde los 8 y 50 minutos. 
 
SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 
 
INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 
secretario muy buenos días, un saludo para los 
compañeros concejales de la ciudad, para los 
ciudadanos que ya se conectan con el concejo, 
definitivamente compañero Gustavo el 2026 debe ser el 
año de la liberación de este país que hoy está en 
manos del peor presidente de la historia, hay que 
recuperar a Colombia, saludo para el doctor Juan 
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Camilo Beltrán, director del IMEBU y para todos Chumi 
Castañeda, centro democrático presente. 
 
SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 
 
INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: Bueno, buenos 
días para todos los concejales presentes, a todas las 
personas que nos acompañan al doctor Juan Camilo un 
saludo especial nuestro director de IMEBU, nuestro 
presidente que estaba ayer cumpliendo años lo vimos 
de celebración muy bien, presente señor secretario. 
 
SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.  
 
INTERVENCION H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: presente 
secretario. 
 
SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo. 
 
H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: No respondió al 
llamado. 
 
SECRETARIO: Óscar Javier Díaz Layton.  
 
INTERVENCION H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: secretario 
presidente buen día, un saludo especial a todos los 
compañeros, a todas las unidades de apoyo, Óscar Díaz 
partido conservador presente. 
  
SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera.  
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: muy 
buenos días para todos y todas las presentes, Jorge 
Flórez presente, señor secretario.  
 
SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas. 
 
INTERVENCION H.C HENRY GAMBOA VARGAS: secretario, 
buenos días a mis compañeros a las unidades de apoyo, 
a las personas que nos ven, Henry Gamboa presente.  
 
SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes.  
 
INTERVENCION H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: muy 
buenos días, señor secretario un saludo para usted, 
también saludar al doctor Juan Camilo, a la mesa 
directiva a todo el equipo del IMEBU, como siempre de 
verdad es un placer trabajar con mis compañeros acá 
en el concejo de Bucaramanga, saludar a la policía 
nacional y de verdad pues a los medios de 
comunicación y saludar a todas las personas que él 
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día de hoy nos acompañan, presente señor secretario 
buenos días y Dios los bendiga a cada uno de ustedes. 
 
SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 
 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: No respondió al 
llamado. 
 
SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila.  
 
INTERVENCION H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muy 
buenos días, presente. 
 
SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco. 
 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO: No respondió al llamado. 
 
SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas.  
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente. 
 
SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias.  
 
INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente 
buenos días. 
 
SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 
 
INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 
Buenos días yo también me uno a ese sentimiento de 
tristeza por lo que está sucediendo en nuestro país 
como los delincuentes, violadores, extorsionadores, 
asesinos de los guerrilleros se están tomando todo el 
territorio nacional y como ante la vista gorda de 
este gobierno nefasto, guerrillero, vemos como siguen 
matando y asesinando vilmente al pueblo, a los hijos 
de los campesinos a los soldados, presente señor 
secretario. 
 
SECRETARIO: Daniela Torres Zárate, Daniela Torres 
Zárate. 
 
 
INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZARATE: presente. 
 
SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo. 
 
INTERVENCION H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: 
presente. 
 
SECRETARIO: señor Presidente, le informo que el 
primer llamado lista lo han contestado 16 honorables 
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Concejales existiendo quorum decisorio y de 
liberatorio. 
 
PRESIDENTE: Como hay quorum decisorio, señor 
secretario dar lectura al orden del día. 
 
SECRETARIO: orden del día. 
 
PRIMERO: llamado lista y verificación del quorum. 
 
SEGUNDO: Lectura discusión, aprobación del orden del 
día.  
 
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga. 
 
CUARTO: Discusión y aprobación de las actas número 
042, 060, 073, del 2024. 
 
QUINTO: Tema presentación del informe de gestión del 
primer trimestre del año 2024 Instituto Municipal de 
empleo y fomento empresarial de Bucaramanga IMEBU a 
cargo del doctor Juan Camilo Beltrán, director. 
 
SEXTO: lectura documentos y comunicaciones.  
 
SEPTIMO: proposiciones y asuntos varios Bucaramanga 
fecha viernes 5 de julio del 2024, hora 9 a.m. lugar 
en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento 
del concejo municipal de Bucaramanga firmado por el 
presidente, el honorable concejal Elkin Yesid Bello 
Peña y el secretario general Wilmar Alfonso Palacio 
verano. 
 
SECRETARIO: ha sido leído el orden del día, señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: en consideración el orden del día, 
honorables concejales  
 
SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día, señor 
secretario. 

 
PRESIDENTE: sigamos con  el orden del día, señor 
secretario. 

  
 
 
SECRETARIO: tercer punto, himno de la ciudad de 
Bucaramanga. 
 
1:01:03 HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 1:03:18 
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PRESIDENTE: Señor secretario, continúe con el orden 
del día. 
 
INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: 
secretario, para registrar asistencia, Luis Ávila. 
  
 
SECRETARIO: Señor presidente, se registra la 
presencia en el recinto del honorable concejal Luis 
Eduardo Ávila Castelblanco. 
 
PRESIDENTE: Sigamos señor secretario con el orden del 
día. 
 
SECRETARIO: cuarto punto del orden del día discusión 
aprobación de las actas números 042, 060, 073, del 
2024. 
 
PRESIDENTE: en consideración, honorables concejales. 
 
SECRETARIO: han sido aprobadas las actas mencionadas 
en el punto 4, señor presidente. 
 
PRESIDENTE: sigamos señor secretario. 
 
SECRETARIO: quinto punto, tema presentación del de 
gestión del primer trimestre del año 2024 instituto 
municipal de empleo y fomento empresarial de 
Bucaramanga IMEBU a cargo del doctor Juan Camilo 
Beltrán director. 
 
PRESIDENTE: Buenos días nuevamente, doctor Juan 
Camilo Beltrán, bienvenido al concejo de Bucaramanga 
y tiene el uso de la palabra. 
 
INTERVENCION DOCTOR JUAN CAMILO BELTRAN – DIRECTOR 
DEL IMEBÚ : señor Presidente, muchas gracias, una 
feliz mañana para todos los honorables concejales 
muchísimas gracias por el espacio para contarles 
sobre este informe de gestión  a primer trimestre del 
instituto municipal de empleo y fomento empresarial 
de Bucaramanga y empiezo aclarando que este informe 
corresponde a primer trimestre es decir hasta final 
del mes de marzo e no corresponde a mi administración 
pues yo empecé en el IMEBU a principios del mes de 
mayo, eh sin embargo pues voy a comentarles un poco 
sobre lo que se hizo en el primer trimestre en el que 
evidentemente según ustedes lo van a mirar lo van a 
ver no hubo mucha actividad contarles también pues 
que estamos trabajando para que IMEBU pueda 
transformarse en un instituto que sea un verdadero 
apalancador de desarrollo económico para la región a 
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a través de proyectos de gran magnitud de 
intervención para los sectores productivos, pero más 
adelante les comentaré un poco sobre esto y 
empezaremos pues más adelante ya a socializar las 
diferentes actividades que tenemos proyectadas y que 
queremos desarrollar desde IMEBU con esa visión de 
transformación del Instituto empezamos entonces, he 
con este informe hablando de nuestro servicio de la 
agencia pública de empleo que como ustedes saben pues 
es un servicio que  tenemos de cara al ciudadano en 
el que pretendemos abastecer o, o dotar al ciudadano 
eh con vacantes o con puestos de trabajo en un 
convenio que tenemos con la agencia pública de empleo 
que es una agencia de orden nacional y este servicio 
empezó a operar a partir del 15 de marzo, es decir, 
esto es solamente una gráfica que muestra 15 días de 
gestión, en la cual se recibieron 245 hojas de vida 
eh De las cuales se remitieron 74 a las siete 
empresas que se registraron postulando para 24 
vacantes y 34 puestos de trabajo y no se colocó 
ningún empleo en estos 15 días, se hizo la evaluación 
respectiva por parte de las empresas, pero no hubo 
ninguna respuesta definitiva en torno al tema de los 
empleos generados, de igual manera contarles un poco 
algunos temas que llaman la atención de quienes 
fueron los que se registraron en este primer 
trimestre en nuestra plataforma de empleo algunos 
temas relevantes es que el 52 por ciento de las 
personas que se registraron son jóvenes son personas 
e y esto es un reflejo esto es un reflejo pues e 
básicamente de lo que nosotros vemos en las cifras 
también de desempleo juvenil en donde el desempleo 
juvenil duplica al desempleo común y corriente el 
desempleo ordinario de personas en edad de trabajar 
esto es un reflejo de, de ello de igual manera el 57 
por ciento de las personas que se presentaron 
buscando trabajo fueron mujeres 43 hombres digamos 
esto entre lo más relevante sobre las horas de vida 
que recibimos ya entrando a el tema de de banca 
IMEBU, les comentó que eh banca IMEBU empezó labores 
de igual manera también hacia el mes de febrero hacia 
finales de febrero y en este periodo hasta el 31 de 
marzo se desembolsaron 354 créditos por un valor 
total de 1.370.733.013 pesos, es el total de el  
monto desembolsado en estos créditos de nuestros 
operadores con Coofuturo 229 Corfas 77 y Fundesan 48 
también algunos temas aquí que llaman la atención 
sobre el tema del desembolso de los créditos el 
44,35% de los beneficiarios son jóvenes que se 
encuentran en el rango de los 18 a los 39 e mm, 
también acá tenemos una gran incidencia de mujeres 
que acceden a estos créditos el 61,3 por ciento de 
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los créditos fueron para mujeres y entre los sectores 
productivos de mayor relevancia, pues encontramos que 
comercio es el que de lejos es él el el de mayor 
importancia en solicitud de créditos, con el 58 por 
ciento algunos temas también aquí para revisar 
interesantes es que el 61 por ciento de los créditos 
fueron otorgados a estratos uno y dos, como ustedes 
lo pueden ver en la primera línea de la gráfica, y 
también he vemos nuevamente aquí la incidencia en el 
tema jóvenes, y también en la columna de la mitad 
vemos hacia qué comunas estuvieron dirigidos los 
créditos, digamos que hubo una distribución 
relativamente equitativa, pero hay una un par de 
comunas bastante marcadas que son la comuna 1 y la 
comuna 15, en la cual, pues más se hizo acceso a este 
servicio nuestro, ya hablando un poco de nuestra 
gestión contractual, en el primer trimestre se 
adelantaron 29 contratos por un valor de 981 millones 
de pesos de estos, fueron básicamente temas de 
contratos de prestación de servicios de apoyo a la 
gestión para nuestro equipo de trabajo y el y los 
contratos de arrendamiento, tanto el contrato de 
arrendamiento que tenemos para el funcionamiento del 
instituto en él, en el edificio de sein nova como 
nuestro centro de desarrollo empresarial en el café 
madrid en cuanto al tema jurídico, seis procesos que 
tenemos en curso, seis procesos judiciales, de los 
cuales solo se nos ha condenado en uno e y los otros 
ya cuentan con favor, con fallo a favor del IMEBU, 
esto como para contarles un poco sobre esto También 
tenemos unos procesos penales en curso en calidad de 
víctima del IMEBU, todos ellos e que son suman 39 
procesos y y aquí está como el estado de cada uno de 
ellos para contarle ya un poco del plan estratégico 
contarles que en los diferentes componentes se logró 
en el primer trimestre un avance acumulado del 63 por 
ciento a través de los diferentes componentes gestión 
informática seguimiento de eh de planes 
institucionales y gestión de planeación estratégica, 
gestión de talento humano y seguridad en el trabajo y 
gestión documental Esto, como lo más relevante en 
cuanto al plan estratégico institucional, de igual 
manera en cuanto al modelo integrado de planeación y 
gestión mpg cumplimiento acumulado cada uno de los 
componentes, control interno 75 por ciento, gestión 
del conocimiento 10% información y comunicaciones 77 
por ciento evaluación de resultados 75 por ciento 
gestión para resultados con valores 58 por ciento 
direccionamiento estratégico 68 por ciento y talento 
humano con el 70 por ciento Se recibieron durante 
este periodo un total de 129 peticiones quejas y 
reclamos eh De las cuales el 94 por ciento ya se 
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encuentra cerrada 6% eh restante se encuentra en 
proceso de respuesta dentro de los términos 
permitidos, ya entrando a la ejecución presupuestal, 
como les comentaba Pues en una de las gráficas 
anteriores realmente no hubo mayor movimiento durante 
el primer trimestre en el Instituto, saben ustedes, 
pues que el instituto depende enteramente de los 
giros de la administración central por cuenta del 
porcentaje del impuesto de industria y comercio que 
está destinado a alimentar los ingresos del IMEBU 
para un presupuesto total de 12.393 millones de pesos 
de los cuales se ejecutaron durante el primer 
trimestre un 9% por un valor de 1.117 millones de 
pesos de los cuales tenemos en gastos e gastos de 
personal y adquisición de bienes y servicios ya les 
comentaba también anteriormente sobre qué tipo de 
rubros están aquí incluidos y de igual manera en 
gastos de inversión esto a lo anterior es en 
funcionamiento en inversión tenemos una ejecución en 
servicios financieros servicios inmobiliarios y 
servicios de leasing que eran los arrendamientos que 
les comentaba anteriormente y servicios para la 
comunidad sociales y personales en donde mayormente 
es el tema de personal para un total de gastos de 
inversión de 2900, 2093 millones de pesos Perdón para 
una ejecución del 23 por ciento  y una ejecución 
total de gastos de el 27 por ciento, esto es, señores 
concejales, el informe muy ejecutivo que teníamos 
para primer trimestre del año 2024, como les 
comentaba, pues durante este trimestre no hubo 
realmente mayor movimiento en cuanto a los temas 
misionales u operativos de IMEBU, y esto, pues 
básicamente era el informe que tenía para compartir 
con ustedes, señor Presidente, señores concejales, 
muchas gracias por su atención. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, doctor Juan Camilo, 
señora secretaria. 
 
SECRETARIA: Señor presidente, se registra la 
asistencia del honorable concejal Diego Armando 
Lozada Trujillo. 
 
PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable 
concejal Cristian Reyes. 
 
INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 
gracias presidente cordial saludo al doctor Juan 
Camilo a su equipo de trabajo el día de hoy en este 
informe del primer trimestre, yo creo que ya he, como 
solicitud respetuosa a la mesa directiva revisar si a 
estas alturas podemos empezar Ya estudiar el primer 
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no el trimestre, sino el semestre completo, pues para 
hacer más proactivo el tema y no ir a hacer un 
control político de tres meses que ya pasaron hace 
ratico y hoy hay otras metas, y hay otros avances, es 
una solicitud respetuosa a la mesa directiva, y 
también, pues, a los secretarios, doctor Juan Camilo 
e usted nos está haciendo un análisis de lo que 
recibe prácticamente porque la ejecución no podía ser 
otra, porque, pues hay un plan de desarrollo nuevo en 
ese momento estaba el del anterior alcalde hay unos 
temas como la banca ciudadana, que a mí me gustaría 
tener su concepto ya como director, sí es un proyecto 
que vayamos a fortalecer cómo se va a estructurar lo 
que le decía en el plan de desarrollo, porque el 
comerciante, el empresariado, el microempresario, el 
que genera el dinamismo económico y el que nos tiene 
por debajo esos dos puntos de de desempleo en la 
ciudad, pues prácticamente vive mucho de la 
informalidad o de los emprendimientos, y pues siempre 
el sentir de ellos cuando uno habla de por ejemplo el 
distrito del calzado comerciantes es que el estado es 
socio más no contribuye en nada Y que cuando van a 
hacer esos esas solicitudes de la banca virtual la 
banca que tiene la administración siempre los 
intereses pueden ser a veces más altos aunque usted 
nos podrá decir no es que no son intereses es lo que 
el operador pues cobra por su gestión para recuperar 
la plata eso ya dimos ese debate hay que recuperarla 
son dineros del estado siempre y cuando no sea 
capital semilla yo considero pues primero revisar ese 
tema e qué inversiones se se hicieron esos tres meses 
respecto, un minuto. 
 
PRESIDENTE: tiene dos minutos. 
 
INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 
respecto a estos comerciantes, a este pequeño 
microempresario, si no pues, a qué le vamos a apostar 
es la meta y cómo va a hacer, si va a haber capital 
semilla, cuánto va a ser, cómo va a ser las 
condiciones y si vamos a utilizar la banca, si vamos 
a seguir con los mismos operadores, por qué no llegar 
a sentarse en una mesa de trabajo con ellos, para 
poder que sea algo muy mínimo, obviamente se 
garantice el retorno de estos recursos públicos Pero 
que sea algo muy mínimo los gastos de operación 
entonces cuando uno a veces presiona y hace esos 
procesos de negociación con ellos pues puede lograr 
puntos positivos para que usted pueda hacer la 
inversión en la economía popular en la en la mediana 
economía y pues también en la mega porque para se 
gobierna para todos y apostarle al tema de las ferias 
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y apostarle al tema de Neomundo, Neomundo tiene que 
ser siendo dinero del municipio también hay 
invertidos tiene que ser para los bumangueses para 
los santandereanos no con precios altos, sino precios 
módicos obviamente uno sabe que tiene que tener unos 
recursos de funcionamiento Neomundo que es del 
municipio, sobre todo porque pues irnos ante el 
privado de pronto si nos sale más costoso y yo sí le 
apostaría a eso de que nosotros podamos ser ese ese 
enlace con los empresarios para que Neomundo tenga 
todo el año ocupado, pero que tenga unos precios 
cómodos y no le cobremos hoy en día en una feria, las 
ferias virtuales y en las ferias que se hacen físicas 
acá traer al empresariado nacional recuperar el 
calzado, recuperar la confección de lo que somos, 
potencia la joyería  de todo eso, mire que los 
centros comerciales populares hoy se están 
fortaleciendo en el tema de joyería, en el tema del 
calzado aquí Panamá es un ejemplo en el tema ahorita 
de toda lo que es optometría, todo lo que es esto se 
está fortaleciendo mucho y, pues ahí es donde el 
estado debe entrar también a apoyarlos para generar 
mayor empleo muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias y tiene uso la palabra 
el honorable concejal Gustavo Ardila. 
 
INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias 
presidente saludar nuevamente al doctor Juan Camilo 
básicamente sobre el informe de gestión del primer 
trimestre del Instituto del IMEBU e, tengo las 
siguientes preguntas doctor Juan Camilo menciona 
usted que se han desembolsado más de 1.370 millones 
de pesos en en créditos en el banco de oportunidades 
para apoyar diferentes iniciativas o fortalecer 
pequeñas iniciativas que tienen los bumangueses esto 
corresponde más o menos a 354 créditos se sabe 
cuántos se presentaron eso fueron los que aprobaron 
cierto 354 cuánto fueron los que solicitaron eso es 
algo importante porque que también hay que saber qué 
tanta qué tanto porcentaje o qué tanta cantidad de 
solicitudes eh de apoyo financiero le hacen al IMEBU 
Y qué pasa con ese porcentaje si es tan alto porque 
se está quedando la mitad de los créditos no 
aprobados por por diferentes circunstancias y segundo 
en el tema de la agencia empleos es algo muy 
importante es después de que ustedes ayudan a ubicar 
a a las personas a través del banco de de hojas de 
vida Yo creo que también hay que hacer el seguimiento 
de qué características tienen a ese empleo que que 
accedieron qué tipo de contrato tienen si es por 
prestación de servicios si es un contrato laboral a 
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término indefinido a término fijo, porque eso también 
manifiesta el estilo de la empleabilidad en 
Bucaramanga si definitivamente nos estamos e como 
estamos aquí en Bucaramanga acostumbrados al tema de 
por servicios e pagar o definitivamente el tipo de 
contrato formal como tal definitivamente cada día 
está disminuyendo en Bucaramanga en el tipo de 
contrato que se está haciendo gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene uso de la 
palabra el honorable concejal Óscar Díaz. 
 
INTERVENCION H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Gracias 
presidente director Juan Camilo, bienvenido a este 
recinto e yo quizás más que preguntarle es volver a 
exponer el mismo caso lo que le hablé un poco ayer 
respecto a la población con discapacidad hemos venido 
siendo reiterativos en este tema, porque sí sí sí lo 
vemos como necesario y ahora invitarlo a usted para 
que haga equipo con algunas secretarías, como la 
Secretaría de Desarrollo, donde se pueda hacer el 
censo para esta población y que en lo que se les 
pueda ofrecer los tengan a ellos en cuenta hablábamos 
ayer de las ferias empresariales hay muchos de ellos 
que son microempresarios, entonces he tener la la 
certeza y la seguridad de que podemos decirle a estas 
personas, venga ustedes, van a tener un espacio, si 
los estamos teniendo en cuenta, entonces invitarlo a 
que sigamos haciendo equipo con las con las otras 
secretarias y con los entes descentralizados, 
teniendo en cuenta siempre a esta población que creo 
que es un un tema bien importante que le le le aporta 
mucho a la ciudad y aportarle a estas personas créame 
que son familias personas muy agradecidas que lo 
necesitan y bueno en sus esta si hay horas de vida Yo 
quiero resaltar la empresa de seguridad Acrópolis que 
hoy por hoy contrata gente con discapacidad para como 
guardas de seguridad en algunas EPS entregando 
formularios entregando información entonces que los 
podamos tener en cuenta a ellos y si estas personas 
dado el caso que se puedan ubicar en alguna empresa 
en algún lugar créame que eso sería algo que le 
aportaríamos a esta sociedad y más a esta a esta 
comunidad como es la de las personas con discapacidad 
gracias director. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias eh tiene el honorable 
concejal Andrés Díaz.  
 
INTERVENCION H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO:  Gracias 
presidente bueno darle la bienvenida al doctor Juan 
Camilo, director del IMEBU, yo quisiera empezar con 
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con una reunión que tuvimos unos empresarios del 
calzado hace como 15 días, sí sé que su merced estaba 
enfermo, pero hay que empezar a mirar la problemática 
que tiene la el gremio del calzado, ya que este 
gremio sabemos que hoy por hoy por las salsas, por el 
el, por el contrabando de otros países que llegan 
calzado mucho más económico, hoy por hoy están muy 
muy muy muy mal la reunión que tuvimos que tuvimos 
con la subdirectora es evidenciamos que que hay un 
monopolio que hay que empezar a acabar porque el 
monopolio siempre ha sido él mismo el mismo él mismo 
y ellos dicen que que muchas veces cuando ellos pagan 
su stand cuando ellos pagan son stands que les dejan 
muy atrás a veces que ni los clientes van hoy por hoy 
también los clientes no están llegando para la la 
compra del calzado en Bucaramanga e el contrabando 
como estaba diciéndole al principio es es increíble 
entonces ellos decían que que ellos quisieran también 
participar en otras ferias, como lo que es esto 
Colombia moda en Bogotá, que es esto con col ferias o 
en diferentes ferias que les den la oportunidad, no 
que les den todo el stand pero que sí les puedan 
ayudar con una parte para ellos poder tener su stand, 
ya que en este momento, pues sabemos que Bucaramanga 
es la ciudad del calzado entonces ellos dicen que si 
que muchas veces el los recursos que le da el estado 
al gremio el calzado siempre son para unas personas 
entonces ellos si piden esa ayuda urgente porque 
ellos aparte de que tienen las empresas tienen muchos  
trabajadores y muchas veces cuando no tienen trabajo 
entonces tienen que decirle a ellos que hay que parar 
en diferentes semanas o meses entonces la idea es 
ayudar y dos cuando sea la feria estamos ahorita la 
otra semana la feria del calzado aquí en Bucaramanga 
sí yo sí quisiera que pudiéramos, me regala un minuto 
más, por favor, yo quisiera que pudiéramos ir a 
visitar estos gremios, yo hago parte, crecí en el 
gremio del calzado, mi papá lleva 33 años trabajando 
en el gremio del calzado y crecí en el gremio del 
calzado, y sé cómo ha sido de latente este gremio, y 
a veces muchos muchas administraciones no las ayuda, 
cómo tienen que ayudarlas, entonces, director yo, si 
le digo, pongámonos la 10 y empecemos a ayudar a ese 
gremio que hoy por hoy está muy latente gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene uso la palabra 
del honorable concejal Diego Lozada. 
 
INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 
presidente, muchas gracias extendiéndole el saludo de 
bienvenida al concejo de la ciudad, Dr. Juan Camilo e 
yo quiero determinar mi intervención en cuatro 
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preguntas muy puntuales la primera sobre el tema de 
la contratación del IMEBU, y es que digámoslo en ese 
primer informe trimestral, se observa un 93 por 
ciento de cps frente e o de prestación de servicios y 
de apoyo a la gestión frente a otro porcentaje que es 
para contratos de arriendo que me preocupa que para 
esa fecha solo se había ejecutado cerca de los 1000 
millones de pesos 981 millones de pesos hoy según 
reporte ya la ejecución contractual va en 2700 
millones Yo sé que el resorte es trimestral, pero 
quisiera entender un poco más la funcionalidad 
presupuestal e de esta de este recurso millonario, es 
decir, la mayoría de la ejecución presupuestal se 
destina a prestaciones de servicio o a convenios 
importantes que sirvan para una banca que necesitamos 
hoy, en la ciudad de Bucaramanga, es de apoyar los 
emprendimientos de atacar esa informalidad y permitir 
que las personas, junto con la cámara de comercio, 
eh, que entiendo hoy, tienen una voluntad política 
importante y una voluntad política empresarial para 
llevar una formación y un acompañamiento a cada uno 
de los sectores de la ciudad de Bucaramanga, y es 
allí donde he conecto con la segunda intervención el 
acompañamiento, yo quisiera hoy DR. Juan Camilo que 
en ese marco del informe trimestral nos dieran 
claridad de las acciones que se dieron para acompañar 
a los comerciantes de vecinos de las obras 
inconclusas de la ciudad de bucaramanga paseo España, 
obras del centro, porque entiendo que al final de 
cuentas lo que escuché, quiero que hoy quede claridad 
en el concejo para que no sea un un un corrillo, es 
que se hace es un acompañamiento ante la entidad 
bancaria, es decir, como un patín, más no un 
acompañamiento financiero en el que le digan por qué 
es que muchos comerciantes primero han quebrado y 
segundo están reportados en data crédito precisamente 
por esa inconveniente presidente si me regala 2 
minutos antes de de terminar. 
 
PRESIDENTE: tiene 2 minutos. 
 
INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 
Entonces esa circunstancia está llevando a que o se 
arrienden o se vendan, o prácticamente ya falta, la 
circunstancia final es que se regalen los locales en 
el centro de la ciudad de Bucaramanga y en sectores 
aledaños, entonces hay que amortizar, hay que 
acompañar, no podemos permitir que ese ese desarrollo 
empresarial  que se tenía en el centro de la ciudad 
de Bucaramanga, que se tenía sectores aledaños de la 
carrera 26, pues se pierdan, porque crear empresa es 
difícil es fácil Perdón mantenerla Es lo difícil ese 
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es el reto, digámoslo, del acompañamiento por parte 
del IMEBU Yo quisiera en ese informe ejecutivo no 
tuve claridad sobre el tipo de créditos que 
desembolsa el IMEBU, si sería importante qué tipo de 
créditos Por qué le hago la pregunta, porque 
digámoslo en el sector del campo, e había un existían 
unos proyectos vaca lechera, campo en acción, crédito 
rural, entiendo qué eso ya se liquidaron y solamente 
hoy está un crédito normal que se hace para el tema 
de inversión entonces yo quisiera es un poco más de 
claridad como la segmentación y la última es cual es 
ese acompañamiento Dr. Juan Camilo que se le está 
dando a los desembolsos de los créditos por parte del 
IMEBU para que no nos pase lo que nos pasó en años 
anteriores que se convierte es prácticamente en plata 
de bolsillo estos créditos y no podemos cercenar 
oportunidades de bumangueses que que quieren salir 
adelante por tal vez iniciativas que queden en los 
anaqueles del olvido e director sería esa la 
intervención, quisiera una una claridad sobre ese 
tema y las que no tenga hoy, pues se las agradezco, 
me las haga llegar en forma de derecho de petición y 
por escrito al concejo presidente muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene uso la palabra 
el honorable concejal Javier Ayala. 
 
INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: Gracias 
Presidente con los buenos días para todos, Dr. Juan 
Camilo Beltrán, pues sé que este informe no es tanto 
suyo, porque usted tiene unos pocos días de haber 
llegado, le voy a dejar unas inquietudes, simplemente 
veo que hay un en su informe, un desembolso de 1370 
millones de pesos que estuvo distribuido en los 
operadores que tiene coofuturo corfas y fundesan, 
pero no veo qué porcentaje o qué tasa de interés 
están cobrando estos operadores a las personas que le 
están brindando este beneficio ya lo decía aquí 
también el compañero Lozada bueno en los sectores 
económicos que se distribuyó este dinero veo que el 
7% fue al campo hace unos días Dr. Juan Camilo 
estuvimos en un concejo descentralizado en la vereda 
corregimiento uno la vereda la capilla y todos los 
concejales pudimos no sé si usted nos acompañó a ese 
corregimiento creo que no no nos acompañó y vimos las 
necesidades que tiene el campo necesidades para sacar 
sus productos necesidades en el tema de de sus 
cultivos en vías bueno en en todas las necesidades 
que está este este campo tiene entonces simplemente 
dejarles la recomendación próximo informe tasa de 
interés que manejan estos operadores porque me han 
dicho que las tasas son bastante honorosas bastante 
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altas, yo entiendo por qué yo vengo del sector 
financiero, entiendo que entre más riesgo se tenga 
para colocar un crédito, pues la tasa es más alta 
según el riesgo, yo entiendo eso, porque tengo 30 
años en una empresa del sector financiero, entonces 
entre más alto el riesgo, más alta la tasa, compañero 
Diego Eso es así, pero sí nos gustaría saber qué 
tasas está cobrando corfas coofuturo y fundesan a 
estas personas que tienen estos beneficios, y la 
última  es que Doctor enfoquemos un poco más el 
campo, un 7% me parece muy bajo en este semestre 
cuando cuando el sector económico como comercio tiene 
el 58 entonces si dejarle a usted la inquietud que el 
campo está muy necesitada de que le demos apoyo y un 
7% es muy bajo, entonces busquemos beneficiar más el 
campo, esa sería mi inquietud, gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias y palabra del 
honorable concejal Luis Fernando. 
 
INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 
presidente, muchas gracias saludar a los ciudadanos 
que están conectados con la plenaria del Concejo de 
Bucaramanga, a los compañeros concejales, al doctor 
Juan Camilo Beltrán, director del IMEBU su equipo, 
que está muy pendiente de la plenaria presidente tres 
temas, quisiera tocar en el día de hoy primero, 
doctor Juan Camilo, veo que el tema del gota gota 
merece una atención especial, estuvimos haciendo una 
investigación, y la gente, por esa necesidad, 
especialmente de los de los trabajadores del del 
comercio informal, les toca acceder. 
 
INTERVENCION DEL SECRETARIO: eh Perdón concejal 
presidente, una moción, presencia de concejal 
Mantilla gracias. 
 
SECRETARIA: Señor presidente, se registra la 
asistencia del honorable concejal Nelson Mantilla 
Blanco. 
 
INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 
muchas gracias secretaria, les toca acceder Dr. Juan 
Camilo al tema del gota gota yo quisiera que el IMEBU 
trabajara intensamente en este tema para poder ayudar 
a estas personas que que les toca caer en las garras 
del gota gota  y que de manera especial sean tenidas 
en cuenta doctor Juan Camilo las personas que están 
reportadas en las centrales de riesgo porque estas 
personas normalmente caen en las garras de estas 
bandas que abusan de la necesidad de la gente porque 
son ciudadanos que están reportados que haya una 
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línea especial para personas que estén reportadas y 
que puedan acceder a una línea de crédito a unos 
préstamos de parte de el IMEBU segundo pudimos 
lograr, señor presidente y compañeros, incluir en el 
plan de desarrollo un beneficio importante para las 
madres cuidadoras, el bono rosa que quedó incluido 
como una línea estratégica y que se establece un 
beneficio a mil madres cuidadoras de infancia a 
través de estrategias de fortalecimiento componentes 
pedagógicos comunitario gestión de redes y economía 
de cuidado yo tengo pendiente una reunión con el 
señor alcalde de Bucaramanga, el doctor Juan, el 
doctor Jaime Andrés Beltrán, y vamos a generar unas 
estrategias en donde estoy seguro, el IMEBU es muy 
importante para que ese Bono Rosa realmente sea esa 
realidad que queremos, ya dimos el primer paso él más 
es importante incluirlo en el plan de desarrollo y 
que quedará establecido como una línea estratégica y 
como una meta de producto, ahora tenemos que 
ejecutarlo, y quiero decirle que ya estamos avanzando 
en la caracterización de esas madres cuidadoras, 
especialmente de aquellas que tienen niños con e 
condiciones especiales, como patologías de síndrome 
Down, eh, como niños autistas, es un beneficio muy 
importante y es un logro social que hemos podido 
alcanzar en el inicio de este periodo de gobierno, el 
bono rosa que hace rato lo veníamos trabajando y por 
supuesto allí tengo que resaltar el acompañamiento de 
mis compañeros Yesid Bello, Gustavo Ardila del 
partido de la U y mi compañero  Henry Gamboa Vargas, 
que también estuvieron dispuestos a apoyar este bono 
rosa para que quedara dentro del plan de desarrollo y 
termino señor presidente agradeciéndole que me regale 
un minuto por favor. 
 
PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 
con un tema que que usted nos puede ayudar a 
solucionar Dr Juan Camilo es que tengo bastantes 
personas que han llegado a mi oficina, que fueron 
personas que en su momento en la cámara de comercio 
se registraron con matrícula mercantil, usted conoce 
más de ese tema, y luego por esa situación de la vida 
concejal Ayala  les tocó cerrar el negocio, a esas 
personas nunca les dijeron, doctor Juan Camilo, que 
tenían que sacar aquí una en un documento con la 
Secretaría de Hacienda para pagar industria y 
comercio estas personas cerraron su negocio y hoy 
tienen deudas con el municipio de Bucaramanga yo sí 
le pediría Dr Juan Camilo que usted que conoce el 
funcionamiento de la cámara de comercio le diga a la 
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actual junta directiva de la cámara de comercio que 
es importante decirle a la persona que va y saca una 
matrícula mercantil que si no continúa con el negocio 
si no renueva la matrícula mercantil está sujeto a 
una sanción y también está sujeto a que le puedan 
cobrar después con intereses aquí en la Secretaría de 
Hacienda de Bucaramanga hay una gran cantidad de 
personas concejal Nelson Mantilla, que hoy tienen 
deudas con el municipio, porque hace algunos años 
tuvieron un negocio pequeño, les tocó cerrarlo por 
esa situación económica del país y ahora tienen 
deudas, repito, con el municipio Creo yo, que hay que 
trabajar en ese tema y poderles dar orientación a ese 
comercio informal, especialmente que se crea en la 
ciudad de Bucaramanga, no sé usted, que nos pueda dar 
información sobre esto, que es muy importante para 
personas que están atentas a la plenaria del Concejo 
de Bucaramanga, por lo demás, señor presidente 
agradecerle desearle Dr Juan Camilo, todos los 
éxitos, creo, como lo he venido diciendo, que hoy el 
IMEBU está en las mejores manos, una persona que 
conoce el tema perfectamente y que va a lograr 
consolidar todas esas metas que quedaron establecidas 
dentro del plan de desarrollo, muchas gracias, señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal y 
tiene el uso de la palabra, el honorable concejal 
Luis Ávila tiene 4 minutos. 
 
INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEBLANCO: 
Gracias gracias presidente con los buenos días para 
usted, para los honorables concejales, para el doctor 
Juan Camilo darle la bienvenida, doctor Juan Camilo, 
usted sabe que el tema del empleo es una necesidad, 
una realidad, porque hoy por hoy los ciudadanos están 
buscando nuevas alternativas, porque emplearse en una 
empresa no es fácil ahora, y la estabilidad, mucho 
menos porque los gremios económicos realmente no se 
están viendo beneficiados con este gobierno y 
realmente muchos están emigrando, y ahí es donde se 
está dejando a muchas personas literalmente con las 
manos así abiertas, y con la pregunta qué voy a 
hacer, qué va a pasar de mi vida, y cómo voy a 
sostener a mi familia cuando usted vino hace unos 
días aquí con el tema del plan de desarrollo Yo lo 
decía, nosotros no podemos recibir hojas de vida y 
dejar ahí en el IMEBU que yo dejé la hoja de vida, y 
qué pasó Sí no podemos ser una recepción de hojas de 
vida tenemos que apoyar a los ciudadanos porque que 
cuando uno y yo lo hice en mi vida profesional 
llevaba uno una hoja de vida es porque uno tenía una 
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esperanza de que algo puede pasar, y si el IMEBU no 
le presta esa capacidad, y ese apoyo a estos 
ciudadanos realmente uno dice, no estamos haciendo 
nada, porque y lo he dicho yo se lo he dicho a los 
empresarios, confíen en el IMEBU, lleguen ustedes al 
IMEBU como empresarios, y dígales a ellos, nos 
interesa saber qué personal ustedes están recibiendo 
para que nos los envíen a nosotros a a nuestras 
empresas, porque para mí eso es lo más importante, 
hablo un ejemplo claro droguerías alemanas es una 
empresa que necesita permanentemente personal y yo 
les dije a los directores y a los y al dueño confíen 
en el IMEBU hagan una alianza estratégica con el 
IMEBU porque llegan muchas personas profesionales al 
IMEBU importantes y que le puede servir a este sector 
empresarial, veo que el tema del crédito y que los 
las personas están beneficiando me parece importante, 
Ya que son más de 1300 millones que se prestaron, y 
aquí las personas que más se han beneficiado con este 
con estos créditos son personas nuevas, personas que 
ya están en 755 aproximadamente, donde creyeron en el 
IMEBU porque nosotros no podemos llegar y decir hoy 
por hoy lo que decía mi compañero Chumi darle la 
puerta al gota gota para que yo como un negocio lo 
único que haga es pagar esos intereses al gota gota  
y realmente la utilidad del negocio nada, entonces yo 
veo que acá hay un 58 por ciento para el tema del 
comercio, 13 por ciento para la producción, 22 por 
ciento para los servicios y el 7% para el agro toca 
mirar qué es lo que está pasando en el sector rural, 
porque tenemos que subir esta oportunidad para que 
los las personas del sector rural crean también de 
que hay una oportunidad que no es que simplemente me 
estoy endeudando sino que voy a montar un negocio y 
que voy a tener una productividad ahí también veo que 
la tercera edad es uno de los porcentajes más altos 
que tiene usted en los que se han aprovechado para el 
tema de créditos, eso es importante porque nuestros 
adultos mayores hoy por hoy, después de tener 40 
años, ya no son para el sector empresarial y eso hay 
que mejorarlo también, doctor Juan Camilo, usted 
tiene la experiencia, el bagaje y yo le quiero pedir 
a usted haga ese cambio en el IMEBU  esa oportunidad 
de que el sector empresarial, tanto perdón privado, 
llegue al IMEBU y crea en lo público, crea que las 
personas que llegan ahí realmente van a brindar una 
gran oportunidad para las empresas Gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias y tiene el uso de la 
palabra el honorable concejal Carlos Felipe. 
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INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS : José le 
envié un video si me hace el favor de de ponerlo un 
momentico y y les cuento el contexto a mí, pues yo 
estaba haciendo un cubrimiento de las obras 
inconclusas, entonces estaba hablando con los 
comerciantes del centro con cada uno bueno y que ha 
pasado y como está la situación, y claro muchas 
situaciones duras, pero una que de verdad digamos que 
me llegó duro al corazón de una señora que me 
mostraba sus cartones de los gota gota  de cómo, 
estando afectada por la obra que lleva más de un año 
de retraso se le bloqueó el acceso a su chaza que 
Además se fija, es de las que tiene el municipio y 
entonces ya nadie pasa por ahí, es la que cae 
enfrente de café Cervantes, y la señora me mostraba 
sus préstamos, me mostraba las fotos de como ella 
antes podía tener surtida su chaza y cómo hoy 
prácticamente está sobreviviendo de vender un par de 
cigarrillos al día y una situación brutal, y aquí 
está, digamos, el video para que veamos cómo es esa, 
porque así como tenemos emergencias ambientales, 
emergencias e por distintos causales Yo creo que la 
situación del centro se configura lo que podríamos 
denominar una emergencia económica y por lo tanto 
tenemos que tomar medidas de choque quiero que veamos 
el video. 
 
1:46:14 VIDEO 1:47:29 
 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: y es esa 
es la situación que hoy están viviendo, no solo los 
comerciantes informales, sino también los formales 
del centro, que en realidad es muy dolorosa, porque 
además el plan de manejo de tráfico de la obra 
bloqueó todo el acceso a la carrera 36 a la calle 36, 
sin tener criterios, por ejemplo, de dónde puede 
pasar un peatón entonces, si usted quiere hoy entrar 
a la chaza de la señora, tiene que pasar por varios 
filtros, y eso no es justo, y de verdad, cuando uno 
le muestran los cartones, cuando la señora le dice 
vea, yo ya hoy no sé qué hacer, uno se angustia Pero 
qué podemos hacer desde lo público, y aquí yo 
digamos, soy muy crítico de la profunda preocupación 
que tenía el alcalde con las deudas de de unos 
privados con Metrolínea en esas deudas quería que 
fuéramos solidarios en estas deudas, es donde tenemos 
que explorar la solidaridad del municipio, porque 
están originadas a partir de la irresponsabilidad del 
pasado y de la mala planeación, es la base de la de 
la deuda si alguno de ellos puede incluso lograr un 
resarcimiento económico por responsabilidad civil 
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extracontractual por el lucro cesante y por el daño 
emergente, tres minuticos más presidente. 
 
PRESIDENTE: tiene tres minutos   
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Entonces 
yo, lo que quisiera proponerle director en este 
momento es a usted, al alcalde es tomemos un plan de 
salvamento urgente de los comerciantes del centro, 
con algunas medidas como una promoción intensa del 
centro para que lleguen peatones, reajustar las rutas 
peatonales de acceso para que las obras no 
interrumpan sin ningún criterio vías peatonales que 
se pueden salvar, que tomemos también claro todos los 
planes crédito de muy bajo costo y de créditos 
pequeños porque aquí estamos hablando de deudas de 
100,000 200,000 pesos sí o sea no son deudas que 
necesiten un gran respaldo financiero, pero que 
tomemos un plan de choque y estoy hablando digamos de 
la próxima semana o sea muy pronto incluso si quiere 
al terminar esta plenaria podemos subir y hablar con 
todos los comerciantes que están aquí a dos cuadras, 
pero no nos podemos quedar de brazos cruzados porque 
aquí un error profundo de planeación del municipio y 
un error que le cuesta a la gente su vida, su 
trabajo, tener que tal vez sacar a los hijos de la 
universidad del colegio, tener que entregar el local, 
acabar sueños de la gente, entonces eso, pues a uno 
le tiene que conmover y y quiero ponerle esa 
propuesta para que tan pronto, pues terminemos esto 
Pues nos vayamos a lograr alguna alguna alguna 
solución y también invitarlo, porque el concejal 
Diego Lozada tiene el lunes a las 7 de la mañana, un 
debate sobre las obras inconclusas y en ese debate 
tenemos que ojalá llegar con una propuesta y decir 
mire la propuesta para todos los afectados de este 
sector es desde lo que podemos hacer, pero al ser una 
situación de emergencia incluso puede implicar 
reajustar presupuestos, movimientos presupuestales 
porque, pues esto necesita respaldo financiero por 
parte del municipio, entonces quiero poner ese tema y 
y que exploremos ahorita que podemos hacer al 
respecto gracias. 
PRESIDENTE: muchas gracias y recordarle al honorable 
concejal Carlos Felipe que no solo el honorable 
concejal Diego que que hace ese control político las 
obras inconclusas va a estar el honorable concejal 
Tito Rangel el honorable también Jorge Flórez y Yesid 
Bello, eh tiene uso la palabra 
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INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 
presidente, anóteme en la proposición también, por 
favor. 
 
PRESIDENTE: Pero por ahora bueno, pero no es para 
informarle al honorable concejal Carlos Felipe tiene 
el uso de la palabra el honorable concejal Tito 
Rangel. 
 
INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 
presidente Buenos días saludar a los compañeros 
concejales, al doctor Camilo Bienvenido al concejo de 
Bucaramanga una vez más bueno reiterar esa 
expectativa, doctor Camilo, que tiene la ciudad con 
con esta gestión en esta en esta temporada, con usted 
al frente de esta cartera importante, la expectativa 
es apenas  lógica es un hombre que conoce la 
radiografía económica del municipio, que tiene claro 
los frentes económicos del municipio y los retos que 
tenemos también a nivel financiero por eso, pues yo 
me sumo a esa expectativa y sé que en este 
calentamiento de motores se está preparando un 
enfoque claro para levantar esos sectores tan 
importantes de la ciudad, el informe suscitó, y eso 
es importante, siempre hemos dicho sobre informes 
aquí que sean claros contundentes números, cifras, 
estadísticas, indicadores y y no menos, cháchara más 
información y así ha sido su informe corto, 
sustancioso y, claro eso, también importante 
resaltarlo, hay un tema o dos que quiero compartirle 
que me inquietan y dejarlo en el escritorio como un 
análisis importante director respecto a los 
beneficios en el sector agro, hay una inversión en 
este primer trimestre 2024 de 1370 millones 
aproximadamente, dice el informe en créditos a través 
de esta cartera del IMEBU, pero de los cuales ojo con 
esto,, compañeros que estuvimos nosotros visitando 
los corregimientos hace un par de semanas, solo 
Presidente, el 7% de esta inversión de primer 
trimestre corresponde al sector rural o al sector del 
agro o al sector del campo 7% y no tiene que ver solo 
con la disposición del Instituto de llegar, tiene que 
ver director con quizá uno el conocimiento del sector 
para acercarse ahí tenemos de pronto una brecha 
importante cómo comenzamos a a a hacerles llegar 
porque ellos tienen limitantes de comunicación, su 
contexto es diferente e algunos de ellos ahora que 
fuimos a al corregimiento uno y dos e decían que 
tenían muchos proyectos, pero que sentían que era 
como muy lento lo que llega arriba y en la 
desconexión que hay invitarlo para que tracemos una 
línea importante director de cómo acercar al sector 
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nuestras montañas nuestro nuestro sector rural, es 
espectacular, es hermosísimo, es un sector, además de 
que tiene una geografía hermosa, tiene gente hermosa, 
con capacidades, con proyectos, con temas de siembra 
de cultivos, que yo creo que hay que potencializarlo 
y al trazar una línea acción. 
 
PRESIDENTE: dos minutos tiene honorable concejal. 
 
H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias presidente, al 
trazar esta línea de acción le podemos llegar a ellos 
y que ellos conozcan que además en segundo lugar el 
segundo limitante además de la información creo que 
son las barreras del miedo algunos de ellos creen que 
el IMEBU es un banco más que va a llegar a a a 
robarle lo poco que tiene o que lo va a endeudar y 
que lo va a hacer daño no el IMEBU tiene un propósito 
de exaltar levantar y resaltar a los emprendedores y 
empresarios bumangueses no es un banco que amenaza o 
que hace negocios es un instituto que ayuda y que que 
levanta al emprendedor y ese mensaje no lo tienen c 
cómo hacerles llegar esto para que rompamos estos 
estas barreras, ellos se puedan acercar, yo le 
recomiendo con respeto hacer eventos, traerlos a la 
ciudad, acercarnos por años director en el cuatro año 
anterior yo le le hice control político al tema con 
los compañeros de los mercadillos, y eran temas 
diversos frente al tema, y yo lo yo lo dije es es muy 
simple, ese ejercicio es muy limitado, es muy 
pequeño, el reto que tenemos es mucho mayor y no 
siempre ellos tienen que venir, nosotros tenemos que 
llegar ojalá, director, que para el próximo informe 
esta cifra por lo menos se duplique del 7 al 14 por y 
tengamos más emprendedores del sector rural, llegando 
a este lugar, hay otra cifra importante, el 44% 
compañeros de los beneficiarios, que es un más o 
menos 350 emprendedores ese gran porcentaje habla o 
representa a personas jóvenes de 18 a 40 años que 
bueno que sea este sector de la ciudad, ciudadanos 
jóvenes que estén conociendo al IMEBU ánimo con el 
joven, vamos a apoyar a nuestros adolescentes, vamos 
a apoyar a nuestros jóvenes que hoy también 
invierten, emprende a nivel virtual, que es una 
fortaleza para el comercio bumangués ánimo director, 
felicitaciones por el trabajo y vamos por más gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene uso la palabra 
la honorable concejala Daniela Torres por 5 minutos, 
honorable cuatro 5 minutos. 
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INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZARATE: Gracias 
presidente bueno Dr. Juan Camilo Bienvenido al 
concejo de bucaramanga voy a ser muy enfática en tres 
puntos me gustaría hablar principalmente sobre el 
tema del sector agro sobre el tema de mujeres y sobre 
el tema e de las oportunidades de mejora en cuanto a 
la selección para los beneficiarios de créditos e 
como bien lo dijo mi compañero Tito Rangel el IMEBU 
reporta una inversión E en créditos beneficiando 
específicamente a 354 microempresas y unidades de 
producción, y es importante, digamos, mencionar el 
porcentaje de cada sector económico para mirar, 
digamos, la diferencia en porcentaje E que es una 
diferencia, pues, bastante amplia con respecto a cada 
sector económico, entonces digamos el sector 
económico más apoyado durante este primer trimestre 
fue el sector comercio, con el 58 por ciento, seguido 
del sector de servicios por el 22 por ciento, y luego 
el de producción por el 13 por ciento, de último 
obviamente está el agro, que es el 7% porque ya lo 
han mencionado mis compañeros, y pues respecto a ese 
tema existe, digamos, esa necesidad de no olvidar ese 
sector agropecuario que es tan importante para eh 
dinamizar la economía o diversificar la economía de 
Bucaramanga eh es importante también porque de alguna 
u otra forma el sector agro eh apoyándolo, se va a 
reducir esa dependencia que hay con ese sector 
económico de comercio y ese sector económico de 
servicios, y eh también obviamente va a contribuir 
con la seguridad alimentaria local, todos conocemos 
que los campesinos y las campesinas han migrado del 
campo de la ciudad por esta falta de oportunidades, 
así que el compromiso que debe tener el IMEBU con el 
sector agropecuario debe ser e inmenso si debe 
incluso quedarse en el porcentaje casi parecido al 
del sector comercio e teniendo en cuenta, pues todas 
esas barreras que existen con el sector e rural, por 
ejemplo, yo creo que todos aquí hemos hemos ido a 
algún mercadillo de san pio algún mercadillo del 
parque de los niños donde algunos campesinos o 
campesinas están ahí vendiendo sus productos, pero a 
pesar de que está la oportunidad, ellos siguen 
teniendo muchas barreras para vender un producto, por 
ejemplo, ellos no cuentan con e métodos de pago, 
digamos e eficientes no tienen Nequi no tienen Davi 
plata y y pueden perder, digamos cómo e esa pueden 
perder esa compra y pues el IMEBU pues, debería dar 
esas capacitaciones para el sector rural y ayudarlos 
a tener más métodos de pago con respecto a este tema 
de agro me gustaría hacer unas preguntas, en 
concreto, que es e qué programas específicos tiene el 
IMEBU para e promover eh o ayudar al desarrollo del 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA DEL VIERNES 05 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 25 

de 63 

 

  
sector agropecuario y cuáles son esas barreras que 
hay hoy actualmente eh que enfrentan esos 
agricultores en bucaramanga para primero acceder a 
financiamiento y, segundo a asistencia técnica, y 
obviamente la pregunta principal es si existe algún 
plan de acción o en vista de mejorar este porcentaje 
del 7% del sector agropecuario para el próximo 
semestre la información en el informe, que está 
desglosada, digamos, con el tema de impacto y 
beneficiarios, no especifica cuál es el número de 
beneficiarios económicamente, eso ya es otro tema y, 
eh, solamente dice que se atendieron específicamente 
a 245 personas individualmente, se atendieron a 37 y 
grupalmente a ocho, pero me gustaría saber cómo se 
determinan los beneficiarios y si hay un desglose de 
beneficiarios caracterizados por comuna, por 
corregimiento o por sector económico, si no, esta 
sería muy bueno que en el próximo informe se 
caracterice de esta forma y de alguna forma se le dé 
un seguimiento sobre cómo los beneficiarios han usado 
esos créditos esos beneficios económicos por parte 
del IMEBU, y como ha traído este un impacto en sus 
vidas o en su calidad de vida económica, ahora 
también sobre el tema de la eficiencia de la banca 
del IMEBU, me gustaría hacer la pregunta de cuál es 
ese criterio, selección que tiene el IMEBU para, eh, 
digamos, elegir a esas personas que accedan a esos 
esos créditos o esos beneficios económicos 
desembolsados y cómo se mide, pues, ese impacto de 
los créditos el IMEBU, pues ha mostrado, a través de 
este informe un un esfuerzo significativo en ese 
desembolso de créditos, sin embargo,, director, 
digamos que esta oportunidad de mejora es el tema de 
estrategias de colocación de empleos que ya se lo 
mencionó para asegurar que esas inversiones, pues 
tengan un un impacto significativo directamente con 
la reducción de empleo, la reducción del desempleo e 
presidente 2 minutos, por favor Y por último me 
gustaría hablar sobre el tema de mujeres, digamos que 
el informe actual del IMEBU destaca esos varios 
aspectos, pero hay un tema que quisiera tocar sobre 
el fortalecimiento de apoyo a ciertas condiciones que 
tienen las mujeres y, sobre todo, condiciones de 
vulnerabilidad, el emprendimiento femenino en 
bucaramanga es, eh, digamos, prioridad y es esencial 
para la economía local, y hay muchas encuestas que 
hablan sobre que las mujeres somos las que más 
lideran empresas microempresas e pequeñas y medianas 
y esto es crucial para digamos, ofrecer ese apoyo 
adicional, ese apoyo especializado para cuatro tipos 
de mujeres, específicamente las mujeres, como bien lo 
dijo mi compañero Chumi e madres cabezas de familia 
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las mujeres cuidadoras, las mujeres jóvenes y también 
las mujeres con discapacidad, por ejemplo en el 
informe del IMEBU, si hay una visión general sobre 
los beneficiarios sobre el tema, por ejemplo de 
madres cabezas de familia, pero no hay un enfoque 
específico sobre los diferentes desafíos o 
condiciones e necesidades que tienen ese esas 
condiciones que tienen las mujeres, es decir, en el 
informe sería muy bueno que pudieran, digamos, 
proporcionar un enfoque más enfático a a las 
necesidades que tienen estas cuatro condiciones de 
mujeres no hay suficiente Información sobre esos 
programas de capacitación o esos programas 
específicos y accesos a créditos que tienen las 
madres cabezas de familia, las cuidadoras que 
específicamente, pues tienen un rol que limita e 
ampliamente las oportunidades económicas y de empleo 
y de emprendimiento y mujeres con discapacidad de 
mujeres jóvenes, un digamos, quisiera e abordar esas 
deficiencias proponiendo algún, digamos e algunas 
estrategias para abordar el tema Ya voy a terminar 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Un minuto honorable concejala. 
 
INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZARATE: programas de 
capacitación y mentoría mentoría, por ejemplo, he que 
el IMEBU cree capacitaciones en habilidades e 
empresariales y financieras, que estoy segura que ya 
lo tiene, pero especializado a esas condiciones de 
mujeres y mentores específicos en el ámbito 
empresarial, que pueda brindarle un apoyo continuo a 
e estas microempresas o a estas mujeres que van a 
emprender también crear líneas de crédito flexibles y 
crear unas redes de apoyo y de colaboración donde 
permitan a las mujeres emprendedoras e compartir 
experiencias, compartir recursos, compartir 
oportunidades, yo tenía un grupo de mujeres 
emprendedoras e donde todas se compartían, digamos, 
sus emprendimientos y se apoyaban las unas a las 
otras, sería muy bueno que el IMEBU tomara esta 
iniciativa de crear un grupo grande de mujeres 
emprendedoras y que estas mujeres emprendedoras se 
reunieran a través de eventos y talleres de 
networking, también plataformas digitales, donde 
puedan compartir  información y para colaborarse, por 
último, pues decirles qué director eh el IMEBU Sí, sí 
proporciona, digamos, una base importante con 
respecto a los beneficiarios, pero esta oportunidad 
de mejora eh es el tema de que carece un enfoque 
profundo y de caracterización en las necesidades 
específicas de las mujeres en situación de 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA DEL VIERNES 05 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 27 

de 63 

 

  
vulnerabilidad, y esto va a ayudar a que se mejore 
ese impacto de los beneficios que tiene el IMEBU para 
las mujeres en Bucaramanga, muchas gracias, 
presidente. 
 
PRESIDENTE Muchas gracias en uso de la palabra del 
honorable concejal Camilo Machado. 
 
INTERVENCION H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muchas 
gracias, Presidente, por el uso de la palabra, 
saludar al señor director del IMEBU, bienvenido al 
concejo de la ciudad de Bucaramanga, hay varios 
puntos que quisiera tocar, especialmente algunos, 
pues del informe, después de haberlo revisado, en los 
que tenemos algunas inquietudes y quisiéramos e 
obtener algunas respuestas o aclaraciones para 
digamos, tener mayor tranquilidad, uno primer punto 
que había notado acá que lo había tocado mi compañero 
previamente es frente a los negocios que han sido 
afectados a raíz de las obras inconclusas, creo que 
es urgente si no se ha hecho ya un diagnóstico que 
nos permita establecer cuántos negocios son 
especialmente las pymes pequeñas y medianas empresas 
que se han visto afectadas y que ahora, digamos, la 
están pasando bastante mal a raíz de esta situación 
que obviamente, pues, les generó una acción de la de 
la administración municipal y que, así como se generó 
esa afectación, creo que debe haber una solución, 
entonces sí creo que primero el diagnóstico y luego 
lograr impactar con la oferta institucional a estas 
personas, creo que ahí sí, debemos ser solidarios, y 
ahí sí debemos, digamos, he ponerle el lomo a esta 
situación, obviamente en conjunto con las demás 
secretarías que a su cargo tengan oferta 
institucional pertinente para estas personas, eso 
digamos lo primero, digamos que se ha hecho allí o 
que se piensa hacer cuál es el plan de acción ahora 
revisando el informe veía que hay cero personas 
capacitadas para formación para el trabajo, según lo 
que nos manifiesta el informe, y quisiera preguntarle 
a qué se debe que no hayamos logrado, digamos 
todavía, realizar formación a las personas para que 
puedan desarrollar sus capacidades en digamos, en 
materia laboral quisiera saber a que se debe si eso 
se ha ido mejorando ahorita estos últimos 3 meses en 
el otro trimestre, porque si creo que esa cifra es un 
poco preocupante, entonces quisiera saber a qué se 
debe ahora veo que han recibido 245 horas de vida, 
según lo dice acá el informe, pero a la hora de ver 
la cifra de empleos colocados dice cero, no entonces 
uno dice muchas horas de vida, pero vamos poca 
capacidad de colocar empleos a estas estos 
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bumangueses que los están solicitando, creo que si 
tiene una relación, o creo que o entiendo, si me 
explican, el empleo colocado finalmente es de esa 
persona que lleva la hoja de vida, y el IMEBU, 
digamos, realiza una gestión o mapeo de pronto de 
empresas o de aliados en los que esta persona según 
su perfil, pueda tener algún tipo de cabida por 
mérito, digamos por formación y experiencia, pero 
entonces me preocupa cuál es la dificultad para 
lograr colocar esos empleos porque estas personas, 
para llegar al IMEBU a llevar su hoja de vida con 
mucha ilusión, pues luego terminan un poco 
desilusionadas, y creo que se puede perder la 
confianza de las personas en acudir a esta 
institución, si definitivamente Pues no hay nadie que 
diga, oiga a mí, me sirvió, me funcionó, vea, llévela 
allá, que finalmente estas 245 personas dirán no pues 
no digamos, no me sirvió de nada para que la lleva 
así desilusionan, pues al resto, a su entorno, pero 
quisiera además saber, ojalá presidente que ya 
tenemos los dos trimestres acumulados, digamos, para 
efectos de siguiente informes de gestión, si, por 
ejemplo, esa cifra de empleos colocados ha cambiado 
al día de hoy si digamos, estos son los primeros tres 
meses Pero puede que acá hayan ya, digamos, realizado 
algunos empleos ahora frente a la banca del IMEBU e 
hay tal vez una preocupación que tenemos y es que 
solamente el 7% de la oferta institucional banca 
IMEBU ha sido, digamos, o este 7% ha sido para el 
agro, y sí creo que este porcentaje debe ir creciendo 
a medida que pase el tiempo, porque si hay algo 
abandonado, si hay algo desatendido, si hay algo que 
por mucho tiempo, en gran medida estado huérfano, es 
el apoyo al agro y a los campesinos que sí tenemos en 
las zonas rurales que cosechan diferentes productos 
que a veces no conocemos pero que requieren 
definitivamente de apoyo institucional y ahí creo que 
el IMEBU debe llegar a esos corregimientos a esas 
veredas que hoy lo están necesitando y finalmente un 
minuto presidente. 
 
PRESIDENTE: tiene un minuto honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: 
Gracias presidente finalmente, lo que habíamos tal 
vez conversado o hablado en el anterior informe y era 
frente al apoyo a las cuidadoras y proteccionistas de 
animales, digamos, muchas de ellas tienen diferentes 
o diversos emprendimientos de manillas de cositas, 
digamos, de para para las mascotas y con eso 
sostienen refugios, fundaciones que albergan muchos 
animales que, por demás decirlo, era una labor del 
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estado que ellas han asumido de manera valiente, pero 
también un poco injusta, porque el apoyo ha sido muy 
poco, y entiendo pues, que ahorita e secretaria de 
salud tiene allí un rubro para apoyar fundaciones y 
demás, pero quisiera saber e qué hacer en o qué plan 
de acción, o digamos qué citaciones se han hecho a 
ellas para lograr ofrecerles algún tipo de apoyo, ya 
sea en formarlas, para seguir potencializando su 
trabajo o para que puedan de alguna manera tener ese 
apoyo en lo que ellas requieran, según su habilidad y 
su experticia, pero ahí sí sería muy valioso la 
intervención del IMEBU, muchas gracias, doctor Juan 
Camilo y gracias presidente por el uso de la palabra. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias, honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal Henry Gamboa. 
 
INTERVENCION H.C HENRY GAMBOA VARGAS: Gracias 
presidente Dr. Juan Camilo De nuevo bienvenido aquí 
Bucaramanga sé que es una de las entidades importante 
en el desarrollo de aquí del municipio sé que también 
el país no pasa por la mejor situación económica y sé 
que para impulsar el sector productivo el sector 
empresarial de aquí bucaramanga pues IMEBU juega uno 
de los papeles importantes eh varias cositas dentro 
del plan de desarrollo que la elaboración del del 
ecosistema empresarial y empleo importante ejecutarlo 
porque es la única forma de saber el tejido 
empresarial de bucaramanga cómo está, como está 
económicamente aquí, lo que decía mi compañero Carlos 
Parra de cómo quedaron esos empresarios después de de 
de esa afectación, es importante que empecemos a 
hacer el estudio, no sé si ya se está haciendo, pero 
es importante tener eso claro, eh, porque mire que yo  
ya llevo 18 años en el tema empresarial y vengo desde 
cero, y sé que que que una de las políticas claras 
que debería tener por decir IMEBU es esos negocios 
que llevan 30 40 años y han si han permanecido 
durante este tiempo, pues sería muy fácil IMEBU les 
le ofreciera créditos blandos, la mayoría de sus 
negocios viven del gota gota entonces hay para 
combatir el gota hay que una oferta de IMEBU hacia 
esos negocios que tienen 10, 15 20, 30 años que que 
perduran en el tiempo, entonces sí sería muy bueno 
tener eso claro para que esta economía surja, ya que 
algunas economías como la construcción que está aquí 
en bucaramanga, totalmente casi en cero, sería muy 
muy muy importante fortalecerlas dentro de las dentro 
de otras cosas que quedaron dentro del plan de 
desarrollo, son los cofinanciar los otros ocho 
proyectos para agregar valor a los productos de acá 
de Bucaramanga, importante también que me explicara 
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cómo se va a ejecutar eh cómo se va a lar, porque sé 
que van van van a ir unos incentivos para los 
empresarios para las ferias locales nacionales 
importante, porque en el tema empresarial, en el tema 
empresarial eh esos sectores productivos son los que 
nos nos nos dicen cómo se van a ejecutar esos 
proyectos, cómo le vamos a ayudar con esos incentivos 
eh también quedó un una de las metas de de producto 
asistir dos proyectos de alto impacto para el 
fortalecimiento y desarrollo de la cadena productiva 
también quisiera que que de pronto nos diera un 
poquito más de información sobre ese tema e dentro 
del informe, que se han desembolsado 354 créditos, e 
me preocupa algo bueno el agro, yo sé que también es 
por desconocimiento también porque me uno hasta esta 
administración es que estamos saliendo a al sector 
agropecuario al sector del agro, entonces digamos que 
tenemos yo, creo que ya en este informe que viene ya 
ha crecido un poquito, y vamos a ver si si llegamos a 
ese a ese al campesinado, pero si me preocupa algo, y 
es que solamente y ahí es donde estábamos hablando 
anteriormente- el 13% es para el sector productivo, 
Bucaramanga es una de las ciudades que es es 
productora de calzado, confección, joyería, entonces 
ese ese 13% sí me preocupa a mí como empresario, 
porque necesitamos que eh que urgentemente el 
ecosistema se empieza a ejecutar para para tener 
claro y y usted, pues yo sé que usted es una persona 
que que tiene claro el tejido Bucaramanga, pero sí 
tenerlo ya sistematizado, no decir por este camino, 
vamos a seguir eh dos minuticos. 
 
PRESIDENTE: tiene 2 minutos honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C HENRY GAMBOA VARGAS : otra de las 
cosas importantes eh eh que que creo que también 
IMEBU tiene que hacer es ojalá en esos mercadillos 
campesinos, donde viene todos los fines de semana 
mucha gente va para que conozcan IMEBU para que 
realmente sepamos que hace IMEBU en tanto en la 
oferta de empleo en oferta de créditos blandos, 
porque sería muy importante que ahí es donde donde 
donde va donde va la mayoría de bumangueses, todos 
los domingos a uno a y allá sería una de las cosas 
excelentes que que que que sé que podría IMEBU 
impulsarse y así tener más conocimiento de lo que 
realmente es IMEBU otra de las cosas Dr. Juan Camilo 
si quisiera que que en el tema de de microempresarios 
si microempresario ver cómo le le damos la manita 
porque créame que el sector microempresario 
bucaramanga está decaído el tema de ferreterías el 
tema de calzado está muy decaído hay que ver cómo 
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hacemos campañas para que fortalezcamos fortalezcamos 
con esas herramientas que nos dio el plan de 
desarrollo, ese sector y podamos sacar a Bucaramanga 
de de de esta de este bache económico claro que no es 
solo bucaramanga porque eso el país, 
desafortunadamente el gobierno nacional, ha sido un 
poco hostil con el empresario, con él, con el 
empresario, pero de verdad que sé que en usted y me 
está en buenas manos, sé que también esta tiene la 
mejor voluntad para que para que el sector 
empresarial de bucaramanga se fortalezca y y así 
podamos tener tener esa Bucaramanga que queremos 
muchas gracias, presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias uso la palabra el 
honorable concejal Jorge Flórez. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias 
presidente eh Dr. Juan Camilo Beltrán, bienvenido al 
concejo voy a empezar con un tema que tiene que ver 
también con las plazas de mercado, en especial la 
plaza de mercado San Francisco, donde usted sabe que 
tenemos el sector de las cocinas que resultaron 
prácticamente vulnerados sus derechos e de trabajo y 
de ingresos económicos o de mínimo básico, y además 
también están las personas que las obras les causó 
afectaciones, entonces lo que hemos venido hablando 
desde que estaba el anterior director es la 
posibilidad del crédito cero que entiendo se le 
entrego a las personas, a algunas personas, no a 
todas, y ese crédito cero eh eh no pudieron acceder 
otras, porque les piden a las personas que tengan 
bienes inmuebles o que tengan cuentas bancarias o que 
tengan, digamos, una capacidad económica, desde 
luego, que si una persona viene cesante de trabajar, 
pues en este momento no es su mejor, digamos, 
escenario económico, porque lleva, en el caso de las 
cocinas Son 9 meses que casi 10, que ya se completan 
sin poder laborar cierto, y en ese sentido, e se 
había dicho que esos créditos no se hacían con corfas 
coofuturo fundesan que son los que más piden, 
digamos, estos requisitos, si no con el Fondo 
Nacional de garantías el fondo nacional de garantías 
que era otra línea de crédito que se tenía con el 
fondo nacional de garantías para esas personas, que 
tenían esas dificultades para que pudieran acceder al 
crédito desde luego que que termina siendo e 
respaldando el crédito, pues es el municipio ante el 
Fondo Nacional de garantías, pero permiten que estas 
personas e que no tiene ingreso lo puedan acceder, 
que cual es, digamos, el respaldo allí pues el 
respaldo ahí es efectivamente la actividad comercial 
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que venían ejerciendo cierto que una vez la puedan 
retomar, pues podrán ponerse al día con esto de los 
créditos ceros e hemos tenido mesas de trabajo para 
eso y yo sí le pido que miremos la forma de centrabar 
situación e para las personas que a la fecha no se le 
han podido entregar y hacer el comentario que, 
efectivamente, con el tema de obras inconclusas aquí 
no ha habido errores ni faltas de planeación aquí, lo 
que hubo fue una corrupción de la más descarada por 
parte de Juan Carlos Cárdenas y producto de que él 
quería amarrarse la plata de los contratos Pues 
cambiaba el objeto contractual, eso fue lo que pasó 
en San Francisco, nunca en el contrato de la plaza de 
mercado estaba a intervenir las cocinas como la 
intervinieron pero como necesitaban el seville se 
ponen a hacer contratos y hacer cosas que no tienen 
nada que ver con la legalidad, pero eso fue lo que le 
vendieron a bucaramanga como anticorrupción, y eso 
fue lo que trajeron acá, pero eso hay que decírselo 
claritico a bucaramanga con obras inconclusas que hay 
un responsable que, en cabeza de Juan Carlos Cárdenas 
y el nefasto secretario de Infraestructura que el día 
que quisimos hacerle la moción de censura, nos faltó 
fue un solo votico para poder coronar que se le 
hiciera esa moción de censura para sacarlo porque se 
reía en la cara cuando le hacíamos los reclamos por 
las obras como estaban no sola mente la plaza de 
mercado si no cómo dejaron la ciudad vuelta nada y y 
así se rían, pero ese votico fue precisamente el de 
el concejal entonces Danovis quien fue el que faltó 
ese día para nosotros poder sacar del cargo por 
moción de censura al secretario de infraestructura 
ese día, ese debate era por la obra de precisamente 
el colegio tecnológico Damaso Zapata y por eso no 
pudimos hacer esa moción de censura, pero hay una 
responsabilidad por parte del anterior secretario de 
Infraestructura sobre el caos y definitivamente, si 
hay una calamidad de los comerciantes de la ciudad 
director del IMEBU, que hay que buscar una fórmula, 
sea con crédito cero, sea con otras posibilidades de 
ingresos para solventar esta situación, que parece 
nunca acabar un e tres minuticos presidente ya 
termino acá mi intervención. 
 
PRESIDENTE: Tres minutos. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: dos 
temas que yo quiero señalar aquí, que tienen que ver 
con el el tema del sector rural como población 
vulnerable que aparece con el 4% de crédito, yo 
quiero insistir acá que efectivamente hoy tenemos 
campesinos y campesinas en bucaramanga asociados que 
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están pidiendo crédito a los a los diferentes entes 
eh de la banca privada y que están tratando de 
comercializar, y yo lo invito a que hagamos ese 
diálogo con los sectores rurales, de eliminar la 
intermediación de cómo podemos llegar a las plazas de 
mercado, a las tiendas de barrio, con los productos 
agrícolas de nuestro sector rural, porque ellos lo 
que nos denuncian es que en la central de abastos 
pues les ofrecen muy poquito por sus eh eh digamos 
producción agrícola entonces es ver cómo les podemos 
hacer esos enlaces para que lleguen de manera también 
directa a otros sitios de expendio, y el tema de las 
víctimas del conflicto armado, yo quiero pedirle, eh, 
que me amplíe porque solo aparece un 7% dentro de la 
población muy vulnerable y aparece un sector que se 
llama NA que me imagino, es que no aplica, me imagino 
que debe ser, pero no señala qué categoría 
corresponde, pues hay una de jóvenes, una de tercera 
edad otra de rural y víctimas de conflicto, y esta 
otra población que no no queda clara, y eh lo otro 
que yo quiero también aquí señalar eh doctor es que 
hicimos una una mesa de trabajo donde nos acompañó 
una funcionaria de su despacho, la Dra. Belki que 
precisamente está acá, que tiene que ver con el 
sector peletero y en ese en pues en ese momento ellos 
hablaban de la feria eh de Colombia moda, pero 
entiendo, pues estaba muy encima, pero si vienen he 
queriendo generar una relación Más directa con el 
IMEBU para fortalecer precisamente el sector peletero 
y, en general, el sector calzado de la ciudad para 
volver a ser protagonista en el concierto nacional eh 
del calzado desde los escenarios que ellos os tienen 
de impulsar sus modelos, de impulsar sus marcas, de 
impulsar sus producciones y de poder atraer el 
mercado nacional, pero también el mercado 
internacional, porque Brasil comentaban ellos, viene 
compitiendo bastante fuerte en el sector del calzado 
y ellos decían que básicamente era porque allá no hay 
eh allá allá sí hay barreras arancelarias para el 
producto que viene el exterior, pero acá, como no las 
tenemos pues efectivamente están ganando, digamos 
mayor comercio, el empresariado brasileño que el 
santandereana entonces eh es un tema que le dejo para 
que podamos reimpulsar con con la concejala Daniela y 
con el concejal Andrés, desarrollamos esta mesa y es 
un tema que queremos que su despacho tome muy en 
cuenta Muchísimas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE Muchas gracias honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 
presidente una réplica. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA DEL VIERNES 05 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 34 

de 63 

 

  
 
PRESIDENTE: tiene la réplica por un minuto.  
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: En 
ningún momento he nombrado al concejal Carlos Parra 
no entiendo la réplica. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No hay 
que tener miedo a la réplica. 
 
PRESIDENTE: por favor respeto a la plenaria. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: No yo no 
es que no lo nombré. 
 
PRESIDENTE: Orden y respeto a la plenaria, por favor, 
tiene un minuto de réplica, el honorable concejal 
Carlos Parra. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 
presidente no para hacer a mí me llama la atención 
como se es valiente con el que no esta concejal 
Danovis no estaba porque estaba en la capacitación de 
diputados después de haber ganado las elecciones de 
diputado, la cual era obligatoria y les tocaba 
asistir en otra ciudad, pero el mismo reproche no se 
lo hace a los compañeros de su coalición, que eran la 
coalición de Cárdenas y hoy son la coalición de 
Jaime, pero respecto a eso usted no dice nada y sí 
nosotros en las elecciones estuvimos en esa propuesta 
y en el gobierno le hicimos control, lo denunciamos 
en la fiscalía penalmente todo el tiempo, acuda a las 
audiencias, fui yo quien reveló que en el caso que 
usted hace veeduría de las plazas, había un conflicto 
de interés, entonces aquí decir no el nefasto y 
porque no fueron tan valientes cuando estaban, porque 
le aprobó el crédito que estaban pretendiendo sacar 
con Findeter a ese voto positivo, porque es que son 
valientes con el que no está, pero cuando están ahí 
sí El cuento cambia como pasa hoy y se lo digo de 
frente usted, concejal Jorge Flores, con gobierno 
Jaime Beltrán, del cual usted es parte activa de la 
coalición y es una realidad política que tiene que 
aceptar gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: 
presidente réplica a diferencia del concejal yo no lo 
nombré, el sí me nombró a mí. 
 
PRESIDENTE: 30 segundos honorable concejal. 
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INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: no 
recordar que, efectivamente, esa fue una votación que 
se dio acá y que ese día faltó a Danovis nos faltó un 
voto y se lo señalamos, y estaba el presidente Javier 
Ayala y levantó la sesión ese día y lo señalamos, 
nosotros queríamos sacar al secretario de 
infraestructura en moción de censura y no lo digo 
para atacar el que no está, lo digo para dejar una 
constancia de que así sucedió Pero además quiero 
aclarar otra cosa que es totalmente falsa, porque 
usted se dedica a vender mentiras por las redes para 
difamar nuestro ejercicio político, pero no es cierto 
en ningún momento que cuando se aprobó el crédito 
para lo del el colegio Dámaso Zapata, yo estuviera 
ese crédito, se aprobó en mayo y yo me posicioné como 
concejal, el 30 de julio, no sea bruto y estudie bien 
lo que yo aprobé fue una sentencia de un juzgado que 
decía que había que adicionar un artículo Así que no 
le diga mentiras a bucaramanga usted le encanta decir 
mentiras y tergiversar las cosas alrededor de lo que 
es su discurso, de lo que es su narrativa para 
deslegitimar el ejercicio de los demás compañeros en 
el concejo en cambio yo le hablo con hechos ese día, 
nos faltó un solo voto y era el voto del concejal 
Danovis y, de hecho, yo pedí que así fuera 
virtualmente se votara para poder sacar al secretario 
de Cárdenas, pero Cárdenas pasó por acá, usted estuvo 
ahí sentado 4 años y hoy Cárdenas goza de libertad y 
se ríe de cómo se burló de Bucaramanga, al igual que 
Rodolfo, al que usted le tiene miedo atacar de él sin 
nunca dice nada, nunca la corrupción de vitalogic 
para usted fue mala, porque, claro, como usted 
Rodolfo no tuvo coalición. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  
presidente una moción estamos en varios o estamos en 
la intervención del IMEBU. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: ahí 
complace con él porque siempre electoralmente han 
sido amigos 
 
PRESIDENTE: concejal, ya pasó el minuto concejal 
concejal por favor orden en la plenaria orden en la 
plenaria vamos a continuar con el tema del día tiene 
la palabra el honorable concejal Yesid bello. 
 
INTERVENCION H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: Bueno, 
muchísimas gracias presidente por darme el uso de la 
palabra, yo creo que hoy estamos haciendo es el 
debate y en el tema del Dr Juan Camilo IMEBU solo 
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quería decirle algo Dr Juan Camilo, de verdad que hoy 
me preocupa el crecimiento de la ciudad 
económicamente, creo que esto lo afecta desde desde 
las políticas que están implementando el gobierno 
nacional, hoy el crecimiento económico se ha 
desacelerado, el empleo informal crece, doctor Juan 
Camilo, me preocupa como concejal de bucaramanga el 
partido de la U que vamos a hacer, doctor Juan Camilo 
Qué vamos a hacer para implementar y para que se 
active económicamente la ciudad en tema de comercio 
de servicios de agro de producción, hoy paso un el 
primer trimestre y y las cifras no, no cuadran, las 
cifras no cuadran a nivel nacional y a nivel local, 
de verdad que yo estoy muy preocupado en el tema de 
qué el país no va a crecer más del 1% anual, creo que 
las cifras están claras, entonces necesitamos mirar 
desde la alcaldía bucaramanga cómo vamos a activar a 
nuestros empresarios, mire, es que empresario es muy 
difícil, y en esta situación, que la persona que 
camina todos los días que busca su sustento e no 
tiene la posibilidad de de crecer económicamente 
Porque si fortalecemos al empresario, podemos generar 
empleo si no lo fortalecemos, vamos a generar el 
desempleo y vamos a generar desigualdad vamos a 
generar eh que el joven que hoy sale de profesional, 
no quiera estar en la ciudad, hay muchos jóvenes que 
se quieren ir de la ciudad, y yo creo que tenemos con 
su experiencia que ha tenido en la cámara de comercio 
hacer convenios el tema de la IA que vamos a hacer 
con la IA o sea con la inteligencia artificial, para 
que los jóvenes se preparen de en este en esta línea, 
que ese es el futuro, desafortunadamente hoy el país 
camina hacia un lado, que el mundo camina hacia el 
otro lado y nosotros estamos en paso de tortuga y el 
mundo esta a 100 km por hora, entonces yo creo que 
nosotros, como concejales aquí, también tenemos que 
proponer y buscar soluciones para que nuestros 
jóvenes tengan oportunidades y para que nuestros 
jóvenes empresarios tengan la posibilidad de lograr y 
activar la ciudad, mire hoy bucaramanga es una ciudad 
muy bonita, pero también tenemos unas malas herencias 
y estas malas herencias han sido de los gobiernos 
pasados llevamos más de 12 años que no proponemos, no 
construimos, no hacemos una obra civil y hoy tenemos 
crisis, no solo en la parte movilidad, yo creo que 
nosotros también tenemos desde desde aquí, desde esta 
institución necesitamos implementar realidades por la 
ciudad ya la gente, mi doctor ya está cansada del 
discurso, ya está cansada de los de los de los de los 
planes, ya está cansada de los de las de los papeles, 
la gente hoy en la ciudad de bucaramanga quiere 
ejecución realidades y yo sé que usted nos puede 
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apoyar en esta iniciativa de verdad Dr Juan Camilo 
tiene tiene una gran responsabilidad, así como 
nosotros, los concejales, tenemos una gran 
responsabilidad hacer control político, yo, si quiero 
pedirle el favor, es que un minuto, presidente. 
 
PRESIDENTE: un minuto honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: necesitamos 
que reducir la pobreza si reducimos la pobreza y 
seguridad, y si hay seguridad y desarrollo 
necesitamos vender nuestra ciudad diferente, pero yo 
sé que con su capacidad y con la capacidad de todos 
los secretarios de despacho podemos lograrlo porque 
solo Jaime Andrés Beltrán no lo puede hacer, solo 
Jaime Andrés no lo puede hacer, pero sí que quiero 
enviar un mensaje es que todos nos pongamos la 
camiseta, que todos nos sudemos la camiseta por 
nuestra ciudad, porque si a la ciudad le va bien, a 
todo nos va bien, y eso es lo que quiero como 
concejal de bucaramanga que a la ciudad le vaya bien, 
muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal tiene 
la palabra el honorable concejal Nelson Mantilla. 
 
INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias 
presidente bueno director doctor Juan car Juan Pablo 
e Juan Camilo muchas gracias, honorable concejal 
Javier Ayala eso gracias bueno director el IMEBU trae 
una trayectoria y esperamos y sé la capacidad del 
alcalde Beltrán de poderlo fortalecer el exalcalde 
Rodolfo Hernández aquí yo pedí un minuto de silencio 
por esa entidad porque lo descapitalizado y 
prácticamente, solo las personas que trabajaban eran 
el único ingreso que tenía el IMEBU para pagar esos 
nómina, esa la esperanza de que volvamos a fortalecer 
a a la entidad que usted está representando, porque 
hay que darle mucha oportunidad a los jóvenes 
emprendedores, los compañeros que antecedieron la 
palabra con el tema rural, a los productores 
primarios e a los comerciantes, ya los compañeros lo 
han dicho es el sueño de los concejales y los que 
representamos ciudadanía y oímos el día a día de la 
ciudadanía pidiendo créditos blandos, créditos con no 
tan altos intereses, mi pregunta concreta qué 
gestiones estamos haciendo aparte del presupuesto 
asignado, porque que usted tiene, no lo nos vuelva a 
recordar, cuánto es el presupuesto que tiene para 
esta vigencia 2024, cómo está proyectando usted traer 
recursos del orden nacional y del orden, si también 
internacional esa sabemos de su capacidad de su 
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experiencia y que es un profesional idóneo para 
dirigir esta entidad del IMEBU, esa es la pregunta 
director muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal algún 
otro concejal desea la palabra, ninguno continuando 
con el orden del día tiene la palabra el director. 
 
 
INTERVENCION DOCTOR JUAN CAMILO BELTRAN – DIRECTOR 
DEL IMEBÚ : Muchas gracias, doctor Arenas, bueno, hay 
unos temas, digamos comunes, que identifique en las 
intervenciones de cada uno de ustedes, voy a tratar 
de responder lo más preciso y lo más individual 
posible a cada uno de ustedes, hay un primer tema que 
es el tema agro y considero que es muy importante, 
porque primero está como una de las prioridades en el 
plan de gobierno de nuestro alcalde y así lo hemos 
entendido, y en ese orden de ideas hemos ya venido 
visitando las diferentes veredas de los diferentes 
corregimientos de nuestra ciudad con el fin de 
identificar qué proyectos productivos hay allí y ver 
de qué forma apoyamos que hemos identificado, ya 
tenemos un primer logro, esto para que ustedes sepan 
con el tema agro, y es que ya identificamos que el 
cultivo más común o la actividad más común entre el 
sector agropecuario nuestro es el cultivo del café y 
es el que mayor proyección tiene además hay 342 
familias en bucaramanga que dependen del cultivo de 
café, y ya con esa cifra nos fuimos a buscar plata 
del orden nacional a través del Comité Departamental 
de Cafeteros, logramos una cita con el presidente de 
la federación Nacional de cafeteros en Bogotá hace un 
par de semanas, y tenemos ya un proyecto aprobado 
para invertir 1500 millones de pesos en bucaramanga 
en un centro de industrialización del café esto es 
100% apoyo para nuestro agro cual es la idea en este 
momento nuestros caficultores bumangueses lo que 
hacen es cultivar, hacen su proceso de secado del 
café y venden el café en pepa en grano, entonces no 
están ganando lo que realmente deberían ganar si 
hacen e todo el proceso completo del café que 
queremos con el centro de industrialización que ellos 
tengan a su disposición una trilladora, una 
tostadora, una asesoría integral posteriormente en 
tema de marcas que ellos estén en posibilidad de 
procesar su café, de sacar su café ya empacado, y en 
una fase posterior, llegar a exportar café de 
Bucaramanga, esa es la ilusión, ese es el sueño, 
tenemos ya ese primer avance de ese compromiso de la 
federación Nacional de cafeteros por los 1500 
millones de pesos para nuestro centro de 
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industrialización estamos buscando el sitio de una 
vez, les dejo la inquietud, si ustedes saben, de 
algún sitio que tenga entre 400 y 500 m cuadrados, 
que tenga vocación tanto industrial como comercial y 
nos pueda servir para montar ese centro de 
industrialización, les agradecemos mucho, por favor, 
los datos, porque lo necesitamos encontrar ese sitio, 
entonces tengan ustedes la la la plena garantía de 
que hay un compromiso por parte de IMEBU para 
trabajar con el agro ya tenemos, como les digo, un 
primer proyecto en concreto, e que va a llegar a 
transformar el sector cafetero nuestro en en el agro, 
y tenemos también líneas de crédito que estamos 
desarrollando específicamente para el sector 
agropecuario de nuestra ciudad e la idea es llegar 
con mayor oferta del IMEBU al al sector agro nuestro, 
como lo anotaba uno de los concejales efectivamente, 
pues hay unas oportunidades espectaculares, no 
solamente en apoyo a proyectos sino también en 
turismo rural eso es una tendencia digamos a nivel 
mundial que también queremos desarrollar eso en 
cuanto al tema agro, hay otro tema en común, este 
tema agro e nos lo mencionó el doctor Javier Ayala, 
nos lo mencionó el doctor Luis Ávila, no lo mencionó 
el doctor Tito Rangel, la doctora Daniela Torres, el 
doctor Camilo Machado, el doctor Henry Gamboa, doctor 
Jorge Flórez y hay otro tema importante que 
mencionaron también varios de ustedes, el doctor 
Camilo Machado, por ejemplo el doctor Carlos Parra el 
doctor Diego Lozada que es el tema del centro sin 
duda alguna es una situación crítica es una situación 
pues que nos duele de ver cómo estas obras, que es 
una herencia, lo notaba bien el concejal Jorge Flórez 
es una herencia de la administración pasada que, 
lamentablemente, trascendió a esta y que, pues tiene 
que dársele algún manejo, hemos estado ya en 
diferentes reuniones, en diferentes mesas técnicas, 
con los empresarios afectados, estamos mirando 
diferentes alternativas, entre ellas temas de crédito 
blando para ellos, siempre y cuando jurídicamente 
también a nosotros no nos signifique posteriormente 
un problema, estamos evaluando la posibilidad que de 
que desde hacienda también sé dé algún tipo de 
beneficio en impuesto de industria y comercio, 
estamos evaluando los temas también de promoción, es 
decir, quiero que sepan que estamos al frente del 
asunto que hemos venido atendiendo a los empresarios 
afectados en el centro, de hecho he estado hablando 
permanentemente con uno de sus representantes, 
personalmente lo he hecho y estamos muy atentos a 
poder ayudarles a solventarles esa situación a sus 
empresarios es una situación dramática sin duda 
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alguna y todo lo que hagamos por ellos, pues sin duda 
alguna tendrá por lo menos algún tipo de impacto 
positivo, no es mucho, no es mucho, porque cuando uno 
tiene sus negocios parados, porque la gente no puede 
pasar por allí por por por temas de obras de 
infraestructura, pues allí lo que tenemos que hacer 
es tratar de agilizar lo mayor lo más posible que las 
obras, pues se puedan concretar en los tiempos en que 
en que es, pero hay algunos alivios que se pueden 
hacer, se pueden hacer algunas cosas, digamos, para 
no les van a dar a ellos la solución, pero si les van 
a ayudar a ellos a aliviar un poco la carga que 
tienen en este momento con una situación dramática de 
las hay otro tema que mencionó el doctor Nelson 
Mantilla el doctor Yesid Bello, el doctor Camilo 
Machado, el doctor Luis Ávila, que es el tema del 
emprendimiento y de qué manera nuestra agencia de 
empleo esta cumpliendo ese papel que debe cumplir y 
le doy la respuesta de una vez al doctor Camilo 
Machado, e el doctor Luis Ávila, que es el tema del 
emprendimiento y de qué manera nuestra agencia de 
empleo está cumpliendo ese papel que debe cumplir, y 
le doy la respuesta de una vez al doctor Camilo 
Machado, que nos hacía la pregunta de cuántos empleos 
se generaron o cuántos empleos colocamos ya para para 
segundo trimestre 195 empleos pasamos de 0 a 195, eso 
ya es un avance, digamos que que en algo contribuye a 
nuestra función, pero queremos seguir fortaleciendo 
ese tema de la agencia pública de empleo queremos 
seguir, digamos IMEBU históricamente muy enfocado 
hacía recibir y recibir y recibir hojas de vida, lo 
anotaba también el concejal Luis Ávila que se reciben 
muchas hojas de vida pero pasa poco entonces el 
enfoque que queremos dar ahora es llegarle con mayor 
fortaleza y con mayor efectividad a las empresas para 
que las empresas nos suministren sus vacantes, tengan 
mayor credibilidad en nuestro instituto y, de esta 
manera, poder tener, pues, una oferta mucho más 
amplia para la gente que está confiando sus hojas de 
vida en nosotros, eso es parte del fortalecimiento, 
digamos de el tema de empleo, pero paralelamente hay 
otra cosa que es mucho más importante en mi criterio 
y es él emprendimiento es el fomento del 
emprendimiento y tenemos un proyecto espectacular que 
ojalá lo podemos, lo podamos llevar incluso a nivel 
de política pública, obviamente en su momento, con la 
anuencia de ustedes, ojalá lo trabajemos, que es el 
tema de emprendimiento en jóvenes, ojalá pudiéramos 
ser la primera ciudad en el país que tengamos una 
cátedra de emprendimiento para nuestros jóvenes de 
colegio que interesante sería que los jóvenes se 
gradúen del colegio no con la intención de salir a 
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buscar empleo, si no con la intención de crear 
empresa que pasen de ser e buscadores de empleo a 
generadores de empleo y que ellos mismos puedan tener 
esa visión en su en sus en sus proyectos de vida, de 
ser empresarios, ya lo hemos hablado con la señora 
secretaria de educación, lo hemos hablado con 
diferentes instituciones e de la ciudad y queremos 
llevar ese proyecto ojalá en su momento para 
presentárselo a ustedes como una política pública en 
el futuro, y que aseguremos que tengamos esa cultura 
de emprendimiento y de autoempleo para nuestros 
jóvenes en la ciudad de bucaramanga estoy hablando 
obviamente de nuestros jóvenes de colegios públicos, 
esto en cuanto al tema de empleo y emprendimiento, el 
doctor Cristian Reyes nos hablaba, y varios de 
ustedes también nos hablaban sobre el tema de banca, 
yo quiero contarles que estamos en este momento en 
reestructuración de los convenios que tenemos con los 
operadores financieros que ustedes saben que son 
corfas fundesan eh y Coofuturo tenemos una herencia 
también de la administración pasada en cuanto a una 
falta de entendimiento sobre la liquidación de esos 
convenios que tendremos que entrar a solventar de 
alguna forma, pero estamos en estructuración de 
nuevos convenios en las cuales queremos tener en 
cuenta temas relacionados con con población 
vulnerable, que queremos tener en cuenta temas 
relacionados con agro y queremos tener en cuenta 
temas relacionados, por supuesto, con nuestros 
microempresarios y con ese flagelo tan terrible y tan 
tremendo para ellos, que es el gota gota al cual 
tienen que acceder, porque pues no tienen posibilidad 
de acceder a la banca formal y no tienen, digamos la 
estructura tampoco para hacerlo, entonces tenemos una 
herramienta, lo comentaba el doctor Jorge Flórez que 
es el fondo nacional de garantías a través del cual 
pues queremos empezar a trabajar un poco más con 
ellos para que faciliten el acceso al crédito de esos 
microempresarios y de igual manera, estamos 
explorando también un convenio con Bancóldex que es 
una entidad del nivel nacional que nos puede también 
ofrecer la posibilidad de darle a sus empresarios 
créditos con mayor flexibilidad para el acceso y con 
mejores tasas, entonces oportunamente también les 
contaremos cómo va avanzando este proceso, pero ese 
tema de banca, digamos que lo tenemos muy, muy 
avanzado, muy desarrollado en la medida en que 
sabemos que es muy importante combatir ese gota gota 
y darle la posibilidad a la gente de que desarrolle 
sus proyectos productivos, con el apoyo que le 
podemos brindar a través de estos créditos em esto en 
cuanto al tema de banca doctor Óscar Díaz, por 
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supuesto que tema de discapacidad lo tenemos muy en 
cuenta, así como tenemos en cuenta todas las 
poblaciones vulnerables en las actividades que hemos 
venido desarrollando y que vamos a desarrollar el 
tema de la problemática doctor Andrés Díaz de el 
calzado y lo mencionaba también el doctor Henry 
Gamboa lo mencionaban varios de ustedes, eh, es una 
problemática que viene de muchos años y que el trato 
que se le ha dado no ha sido el adecuado, porque el 
trato que se le ha dado al sector calzado ha sido 
siempre el asistencialismo, entonces ha sido entonces 
venga el apoyo para la feria o el apoyo para para tal 
cosa, que es una cosa efímera, es una cosa, pues que 
que se queda simplemente en eso y no trasciende, no 
pasa absolutamente, nada, y hoy vemos una situación 
dramática, y es que me contaba precisamente una de 
las personas del gremio de peleteros con la que hablé 
personalmente, que hoy en día un porcentaje muy bajo 
de los empresarios nuestros usan cuero hoy en día, 
casi todo es sintético y han tenido que recurrir a 
eso para poder competir con costos, pero la 
competencia no es por ahí la competencia competir uno 
con costos, con Brasil o con China es completamente 
imposible, agravado con el tema del contrabando que 
usted mencionaba también, cuál es el camino, competir 
con calidad y con valor agregado, que falta una 
necesidad que yo, desde hace muchos años, he visto en 
el sector que es el diseño el diseño y la innovación 
en el sector, ya tenemos conversaciones adelantadas 
con impulsa para ver si logramos traer un centro de 
diseño e innovación para el sector moda para la 
ciudad es un proyecto grande y parte de la 
transformación del IMEBU y parte de lo que queremos 
hacer es dejar ese asistencialismo que ha 
caracterizado el Instituto durante muchos años, que 
no se quede en nada, porque se da el apoyo y no pasa 
absolutamente nada, y si dejarle proyectos de gran 
magnitud y de largo aliento a la ciudad, proyectos 
que trasciendan y que realmente puedan intervenir y 
fortalecer los sectores productivos para que tengan 
más que el pez enseñarlos a pescar, esa es como la 
filosofía de lo que queremos hacer, entonces ese es 
él el el digamos el gran proyecto que tenemos con 
sector calzado, por supuesto, seguiremos apoyando a 
los gremios para que ellos puedan seguir adelante con 
sus ferias, que son importantes, seguiremos haciendo 
gestión para que haya ojalá negocios en el marco de 
las ferias con compradores internacionales, pero eso 
es como la visión que tenemos con respecto al tema, 
sector, calzado y moda, hemos estado muy cercanos a 
ellos, hemos estado, digamos e proponiendo y tratando 
de desarrollar proyectos de alto impacto para ellos 
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eem en cuanto al tema de, bueno, ya con el doctor 
Diego Lozada nos comentaba el tema el tema 
presupuestal eh en este presupuesto que se tiene, 
doctor Diego, no se tiene contemplado el tema de 
banca, porque esos son dineros que venían ya 
asignados de presupuestos anteriores, pero ahorita 
que hagamos liquidación de los convenios, pues si 
tendremos que entrar, revisar el tema presupuestal ya 
los operadores han venido devolviendo los dineros que 
tenemos para para el tema banca Y eso pues entrará 
nuevamente en los nuevos convenios de recirculación 
para los créditos para nuestros, eh para nuestros 
empresarios, los tipos de créditos que tenemos 
actualmente son algunos de ellos, e incluso sin 
codeudor lo mencionaba alguno de ustedes la 
importancia que es tener créditos para para personas 
eh que estén reportadas, también los tenemos eh  
tenemos créditos, tasas especiales para jóvenes, 
tenemos para moda, tenemos para sector rural eem 
entre otras líneas que tenemos actualmente, como les 
decía, esas líneas están en este momento en proceso 
de liquidación y la idea es salir a buscar otros 
operadores o los mismos operadores abriremos 
oportunamente alguna convocatoria con unas nuevas 
líneas de crédito, digamos, ajustadas a lo que la 
competitividad de la ciudad nos está demandando y nos 
está pidiendo, como ustedes saben, que esto es un 
tema, pues absolutamente dinámico e doctor Castañeda 
e estaremos muy atentos para revisar e como apoyamos 
nosotros a las madres cuidadoras, se me ocurre que 
podemos, pues, darles un un apoyo interesante en 
temas de asociatividad en temas de emprendimiento e e 
en temas de proyectos productivos, pues que 
eventualmente con mucho gusto estaremos atendiendo el 
tema de los de las empresas que cerraron a bueno, hay 
que diferenciar que ahí está el registro mercantil 
con la cámara de comercio y está el el tema de 
industria y comercio que es directamente con el 
municipio, la cámara de comercio luego de 5 años de 
que la la persona no renueva la matrícula, se cancela 
y la deuda se liquida, esa deuda no le queda al 
empresario situación diferente, quizá con con el 
impuesto industria y comercio, entraremos con mucho 
gusto con Hacienda a revisar qué posibilidad de 
alivios hay por lo menos en intereses para estas 
personas que están están con esa deuda que cancelaron 
su empresa, pero que no reportaron el informe acá 
para para hacerlo debidamente con mucho gusto También 
estaremos atentos para conversar sobre sobre ese tema 
eh doctor Luis Ávila, pues ya le le comentaba también 
sobre el tema del fortalecimiento de nuestra de 
nuestra agencia de empleo, también nos hablaba de 
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gota gota  sector rural, el doctor Carlos Parra, pues 
también le le le comentaba sobre la situación del 
centro y lo que estamos haciendo al respecto, el 
doctor Tito Rangel también, pues nos hablaba sobre el 
tema de Agro, que también punto que ya toqué también 
el acceso a a créditos por parte de los sectores 
rurales y de los jóvenes también ya lo abordamos, la 
doctora Daniela nos hablaba también sobre él eh pues 
el impacto de los créditos es que con mucho gusto, 
pues en un un informe posterior les les explicaré o 
les eh les desagregaré un poco las cifras para que 
tengan ustedes un poco más claridad sobre qué tipo de 
proyectos productivos también se apoyaron e y con 
mucho gusto también estaremos muy atentos para 
revisar de que de qué manera podemos facilitar esa 
creación de redes de apoyo para mujeres 
emprendedoras, por supuesto, es es de todo nuestro 
interés, como quiera que he casi el 60% de los 
emprendimientos en nuestras ciudades de mujeres es 
una cifra, pues bien interesante y, desde luego que 
que tienen todo nuestro apoyo y todo nuestro respaldo 
para que este tipo de iniciativas se pueda dar y 
poderlas apoyar debidamente e Dr Camilo Machado 
también, pues solventada sus inquietudes, hay una un 
tema del apoyo a rescatistas, y aquí quiero 
comentarle que en días pasados organizamos una e 
reunión de ellos para comentarles un poco acerca de 
temas de asociatividad, desafortunadamente nos 
asistieron muy poquitos, pero les dejamos la 
inquietud para hacer una nueva convocatoria ya con un 
poco de mayor difusión por parte de ellos para que 
nos asistan y mirar De qué manera podemos apoyarlos 
para generar esos temas de asociatividad que para 
ellos a veces es es, digamos, tan complejo, 
especialmente para el tema de generación de recursos, 
porque las fundaciones y los animalistas, pues 
sabemos muy bien que les toca con las uñas y tienen 
muy poca idea de cómo gestionar recursos y cómo 
asociarse para para que eventualmente esas 
fundaciones puedan ser autosostenibles, que sería lo 
ideal e doctor Henry Gamboa con respecto a las metas 
nuestras efectivamente ese apoyo a redes 
empresariales lo vamos a canalizar a través de 
comercio electrónico, principalmente enseñarle a 
nuestros empresarios cómo acceder a esas nuevas 
herramientas digitales y también el tema de apoyo a 
ferias que para nosotros es fundamental que ellos, 
pues estén también haciendo presencia en algunas de 
ellas más relevantes, vamos a tener, de hecho, y los 
invito desde ya en el marco de la feria de 
bucaramanga vamos a tener el evento hecho a mano en 
la bonita, es un evento dirigido 100% al sector moda 
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en el cual, pues, vamos a estar invitándolos y 
convocándolos a todos ellos para que nos acompañen y 
poder seguir promoviendo ese sector, que es clave 
para el desarrollo del empleo en nuestra ciudad, en 
tema de apoyo a microempresarios Dr Henry, también 
quiero contarle que tenemos una meta economías 
populares, este tema también lo tocaba en el doctor 
Nelson Mantilla y es parte de la estrategia nuestra 
que tenemos para multiplicar el poco presupuesto que 
tenemos de inversión, y en esto quiero ser muy 
enfático en que la filosofía nuestra es articularnos 
con todos los actores del orden local, de orden 
departamental, de orden nacional, e incluso el orden 
internacional es dejar un poco de lado ese eh digamos 
ese egoísmo que tradicionalmente se ha visto en este 
tipo de instituciones y y creerse el dueño de la 
verdad y entender que hay otras instituciones que 
tienen también proyectos que tienen recursos y que 
pueden apoyar este tipo de iniciativas que tenemos 
nosotros acá, lo estamos haciendo, vamos a seguir 
adelante con esto y, eh, en particularmente en el 
tema de economías populares, ya nos reunimos con el 
gobierno nacional para empezar a explorar 
posibilidades de trabajo con ellos, hay unos recursos 
interesantes que vienen de de la centralidad y 
queremos aprovechar para bajarlos a nuestros 
empresarios e más pequeños pertenecientes 
especialmente a las economías populares y con 
economías populares, me refiero a tenderos a personas 
que tienen sus puestos en plazas de mercado, a 
peluquerías, a talleres, a todos esos micronegocios, 
que a veces son invisibles para las entidades e que 
contribuyen con el tema de competitividad, pero que 
queremos abordar con mucha fortaleza, yo creo que en 
en en términos generales e hay una inquietud también 
importante del doctor Yesid Bello sobre el tema de 
crecimiento económico efectivamente las perspectivas 
de crecimiento para nuestro país no son las mejores 
para este año, y si tenemos en cuenta algunos temas 
que son álgidos, que generan mucha incertidumbre en 
la población como el por ejemplo, la propuesta de de 
constituyente que salió ayer Que eso genera en el 
empresariado muchísima inquietud y genera muchísima 
incertidumbre Pues eso La verdad, es que eso no ayuda 
para nada, el crecimiento económico ni del país ni de 
la región pero hay un tema muy importante para 
incentivar el empleo y el crecimiento económico, que 
es la infraestructura, y en la medida en que seamos 
capaces de concretar esas obras que están en el plan 
de desarrollo relacionadas con infraestructura en la 
ciudad, paralelamente vamos a poder también tener un 
gran impulso, un gran motor, un gran incentivo para 
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el tema de empleo y crecimiento económico, otros 
temas relacionados, tema de la inversión que también 
estamos promoviendo desde IMEBU y, en últimas lo que 
queremos, como les decía, es generar proyectos 
grandes de alto impacto, de alta magnitud, dejar un 
poco el asistencialismo que ha caracterizado la 
entidad históricamente, del cual no queda 
absolutamente nada y sí generar proyectos que le 
queden para el futuro a los diferentes sectores 
productivos de la región eh creo señor presidente que 
con esto doy respuesta a las diferentes inquietudes 
que se han presentado sobre nuestro informe, estaré, 
pues, muy atento y con mucho gusto solventar 
inquietudes adicionales que se presenten y como 
siempre, pues Agradeciendo mucho el espacio y la 
atención de cada uno de ustedes. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, señor director Juan 
Camilo Beltrán, realmente hay grandes expectativas, 
señora secretaria continuemos con el orden del día. 
 
SECRETARIA: Sí señor presidente continuando con el 
orden del día sexto punto, lectura de documentos y 
comunicaciones, señor presidente le informo que hay 
un documento radicado en la mesa de la secretaría 
para ser leído. 
 
PRESIDENTE: Señora secretaria, por favor leerlo. 
 
SECRETARIA: Sí señor presidente, señores concejales 
de bucaramanga 2024 2027 en el municipio de 
bucaramanga la comuna 10 y específicamente el barrio 
Provenza representa el 15% del desarrollo 
socioeconómico donde en sus 55 años de existencia ha 
aportado al progreso de la ciudad, tanto en lo 
urbanístico como el desarrollo integral humano de la 
sociedad santandereana como ciudadano residente de 
bucaramanga desde hace 20 años he comprobado que las 
administraciones municipales anteriores no han 
atendido a la comunidad provencina, como se merece 
inclusive contando con concejales del municipio mi 
Inquietud estimado amigo, señor alcalde, como 
ciudadano y también como representante de la 
asociación de padres de familia de la institución 
educativa Provenza, esta comunidad carece y tiene las 
siguientes falencias. 
 PRIMERO: Desarrollo urbanístico carencia de 
escenarios deportivos en el barrio Provenza y el 
centro de salud solo se tiene una cancha terminada y 
de la cual se han invertido dineros del municipio, 
pero otros barrios cristal alto y porvenir si cuentan 
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con canchas óptimas para prácticas deportivas lo 
mismo pasa con el centro de salud  
 
SEGUNDO: Seguridad, aunque tenemos un caí fijo como 
móvil cámaras de seguridad cornetas sin servicio y 
los ciudadanos no están satisfechos por el alto 
índice de microtráfico y delincuencia común. 
 
TERCERO: Educación tenemos la institución educativa 
provena de educación pública con tres sedes, no 
cuenta con la debida adecuación de infraestructura 
física para atender la población estudiantil que 
sobrepasa los 2500 estudiantes, solo tiene una 
capacidad actual de 1800 estudiantes. 
 
CUARTO: Emprendimiento Provenza cuenta con pequeñas y 
medianas empresas y sigue ampliándose la capacidad de 
emprendimiento, pero no fue incluida en el plan de 
desarrollo del municipio, puesto que se identifica 
como zona y se han adelantado proyectos de 
emprendimiento por medio de la cámara de comercio de 
bucaramanga en esta comuna 10. 
 
QUINTO: medio ambiente esta comuna 10 cuenta con la 
reserva ecológica importantísima para la ciudad de 
Bucaramanga, como es la quebrada, el cuellar y el 
macho, del cual la corporación de la meseta de 
bucaramanga como ente encargado del cuidado y 
mantenimiento de la misma, ha descuidado totalmente 
este hábitat ecológico, generándose como sitio de 
guarida de transeúntes y habitantes de la calle por 
lo anterior, expuesto muy comedidamente, habíamos 
solicitado a los distinguidos concejales del 
municipio la respuesta de carácter de acción de 
gobierno municipal desde el momento de su posición 
del alcalde municipal y su concejo municipal, un 
concejo de gobierno descentralizado a realizarse en 
el salón comunal de Provenza dentro de los primeros 
180 días de gobierno gracias por atender nuestra 
solicitud, pero deseamos las respuestas a las 
preguntas siguientes para ustedes en su programa de 
gobierno. 
 
PRIMERO: Como legisladores del municipio de 
bucaramanga ustedes se comprometen con el barrio 
provenza para adelantar el proyecto de construcción y 
dotación de un centro de salud que cubriría la 
atención primaria de salud de esta comuna 10 de 
bucaramanga. 
 
SEGUNDO: Como el barrio Provenza remodelar y 
acondicionar la cancha deportiva de la calle 105 con 
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carrera 23a para el desarrollo deportivo del barrio 
Provenza. 
 
TERCERO: la Institución Educativa de Provenza y la 
comunidad educativa encabezada por la asociación de 
padres de familia tiene elaborado el proyecto 
institución educativa provena 55 años fundación que 
contiene además la adecuación y mantenimiento de la 
Institución Educativa Provenza para atender la 
población de 2500 estudiantes con planos, diseños y 
cuantía de obra de este proyecto preguntó cómo 
legisladores del municipio de bucaramanga ustedes se 
comprometen con el barrio Provenza para implementar 
este proyecto institución educativa Provenza 55 años 
fundación dentro del plan educación institucional de 
la Secretaría de Educación municipal para el barrio 
Provenza cómo y cuándo lo impulsarían 
 
CUARTO: como legisladores del municipio de 
bucaramanga ustedes se comprometen con el barrio 
Provenza para adelantar el proyecto de protección y 
mantenimiento de la quebrada, el Cuellar y el macho 
en toda el área de reserva ecológica, ni permitir que 
se adelanten proyectos de vivienda en esta reserva 
natural ecológica 
 
QUINTO: como legisladores del municipio de 
Bucaramanga, ustedes se comprometen con el barrio 
Provenza para implementar los proyectos de 
emprendimiento y desarrollo socioeconómico 
socializados por la comunidad de Provenza y 
presentados al concejo de gobierno descentralizado en 
el primer año de gobierno del salón comunal como 
política de gobierno municipal, se compromete a 
desarrollar esta sesión del Concejo de Bucaramanga 
final de año como política de gobierno de seguimiento 
y cumplimiento de compromisos 
 
SEXTO: en materia de seguridad como bucaramanga 
ustedes se comprometen a implementar las medidas de 
seguridad y protección con los entes encargados, como 
la Policía Nacional cámara de comercio y comité de 
convivencia de la junta de acción comunal y 
socializados al concejo descentralizado realizado en 
el salón comunal de Provenza dentro del primer año de 
gobierno presentada por el presidente de la 
asociación de padres de familia institución educativa 
Provenza Martín Raúl Ortega García señor presidente 
ha sido leído el documento. 
 
PRESIDENTE: Señora secretaria tenemos más para más 
lecturas, continuemos con el orden del día. 
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SECRETARIA: No señor presidente séptimo punto, 
proposiciones y asuntos varios, señor presidente, le 
informo que no hay proposiciones radicadas en la 
secretaría estamos en el punto de asuntos varios. 
 
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal 
Diego Lozada. 
 
INTERVENCIO H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 
presidente, muchas gracias, quiero hacer una 
solicitud formal e a la mesa directiva especialmente 
a la secretaría e ya tenemos la fecha lunes 2 de la 
tarde, el debate de las obras inconclusas y el tema 
del alumbrado público, proposición que presentó el 
concejal Diego Lozada y proposición que presentó el 
concejal Yesid bello y el concejal Tito Rangel en ese 
orden de ideas presidente quiero solicitarle se libre 
comunicación formal por parte de la mesa directiva 
para invitar a la personería contraloría defensoría 
del pueblo regional Santander, el IMEBU y la 
secretaría de hacienda el citante en el marco del 
debate, es el secretario de Infraestructura, pero 
necesitamos tener soluciones inmediatas para que esos 
debates no queden inconclusos, como las obras en 
segunda medida, yo quiero hacer un llamado muy 
respetuoso a todos los concejales y es de cómo 
vendemos las ideas y los trabajos que se adelantan de 
gestión de control político ante la comunidad en 
general porque porque hoy se están satanizando a 
todos los concejales de la ciudad de bucaramanga por 
haber votado o excluir el tema de transferir recursos 
para la operatividad del sistema, y hoy nos culpan, 
quisiera pensar que no es empujado por algún concejal 
de acá bajo la idea de que nosotros fuimos los que 
dimos la orden de que los trabajadores quedaran 
desprotegidos, esa idea no puede pasar en el concejo 
de la ciudad de bucaramanga esa idea de sacar pecho 
por cualquier medida y no entregar soluciones es 
difícil aquí se han liderado debates que han quedado 
inconclusos pero el momento es respetar a los 
concejales dejen de hacer política con las causas 
sociales y con las causas de bucaramanga entreguemos 
soluciones, y después de que entreguemos soluciones 
ahí sí saquemos pecho como los palomos, mientras 
tanto tengamos soluciones puntuales, porque yo quiero 
hacerle un llamado presidente, si ese ese concejal 
que anda diciendo que fue el único que votó en 
contra, pues fue el que aprobó también el plan de 
desarrollo, yo no vi el voto negativo de ese concejal 
en el plan de desarrollo, entonces hay que ser muy 
coherentes con el mensaje de satanizar a los 
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Concejales porque eso puede tener consecuencias, y 
aquí estamos hablando de la política pública sana y 
honesta presidente muchísimas gracias. 
 
PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: 
presidente pido la palabra. 
 
PRESIDENTE: Tiene la palabra por 3 minutos, 3 
minutos, cada concejal va a tener la palabra por 3 
minutos. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: si 
quiere, hable después de mí porque voy a hablar yo. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Yo hablo 
cuando yo quiera pedir la palabra, no cuando usted me 
diga. 
 
PRESIDENTE: Esto por favor, respeto a la plenaria de 
parte de los dos honorables concejales, tiene la 
palabra honorable concejal 3 minutos. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: es para 
lo siguiente presidente es que el día de hoy por 
solicitud de mis compañeros Daniela, Andrés y yo 
hemos citado precisamente una mesa de trabajo a las 3 
de la tarde por el caso de los despidos y los 
salarios atrasados de los trabajadores de Metrolínea 
yo quiero acá pues invitarlos a todos y a todas las 
que quieran venir a esa mesa de trabajo que tenemos 
hoy a las 3 de la tarde pero también presidente y 
secretario este nosotros, con Daniela y Andrés, por 
ese caso, presentamos un debate de control político, 
sea apenas tuvimos conocimiento de las quejas de los 
trabajadores la semana pasada, nosotros presentamos 
esa solicitud de debate de control político y fue 
aprobada en plenaria, entonces solicitarle también 
presidente que se agende rápidamente para la próxima 
la próxima semana ese debate, yo tengo una posición 
clara desde el principio, cuando acá en comisión 
conjunta se votó, que no se dejarán recursos en 
cabeza de Metrolínea eh que estábamos en comisión 
primera y segunda Pues sí fui el único concejal que 
votó, que no estaba de acuerdo con esa proposición y 
obviamente eh efectiva nuevamente hoy esos recursos 
estamos solicitándole a la administración cómo no 
están en cabeza de Metrolínea están en cabeza de la 
secretaría de hacienda que se transfieran 
rápidamente, no solamente por el pago de los 
trabajadores, sino por la rehabilitación de las 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA DEL VIERNES 05 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 51 

de 63 

 

  
estaciones, entonces eh que que siguen no solamente 
vandalizándolas, sino que siguen además eh hurtando 
las personas que que acuden a ellas, entonces yo sí 
quiero pedirle eh a a usted que agende eso Pero 
además que invitemos a ese debate al defensor del 
pueblo y al director de la sede del ministerio del 
trabajo que es el doctor Ferley, ahora voy voy a 
enviarle a José Luis reproducir una denuncia 
ciudadana que nos llega e por parte de una mamita que 
su hija ha convulsionado dos veces y en el hospital 
local del Norte y en el centro de salud le han 
demorado la consulta con pediatría yo quiero que se 
José Luis  reproduzcamos ese video por favor. 
 
 
3:13:27 VIDEO 3:16:24 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias 
presidente es una denuncia porque la niña 
convulsiona, y en vez de trasladarla en una 
ambulancia para el hospital local del Norte o a un 
lugar donde la pudieran atender con pediatría, lo que 
hacen es devolverla para la casa, entonces yo no sé 
que está llamado atención al al gerente del hospital 
y al gerente de la ISABU, porque la niña convulsionó 
dos veces entonces dejar esta denuncia ciudadana de 
la atención que están recibiendo los niños y niñas en 
el norte de la ciudad. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal tiene 
la palabra el honorable concejal Carlos Parra por 3 
minutos. 
 
INTERVENCION CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 
presidente no, yo creo que es importante e, pues 
primero no hay necesidad de ser grosero en las 
manifestaciones y yo sugería que que que hablara 
después de mí, porque voy a tratar el mismo tema para 
ahorrarse la réplica e, podemos ver el video de la 
rueda de prensa porque pues muy respetuoso mente 
quiero manifestar que hay varias mentiras que hacen 
referencia al concejo entero, ni siquiera a mí, que 
no es el asunto que me importa aclarar, veamos esto 
 
3:17:40 VIDEO 3:18:15 
 
el video ahí lo pueden leer, y lo que dice 
fundamentalmente es que lo que aprobó este concejo es 
sacar a Metrolínea el plan de desarrollo como si lo 
que le interesara a este concejo fuera acabar o 
hacerle daño a la gente eh la empresa, y eso es falso 
porque porque porque lo que estaba y quiere ya lo 
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podemos parar José porque lo que estaba en discusión 
era la propuesta del alcalde de pagarle a unos 
privados, en este caso urbanas, según la 
manifestación del mismo alcalde, la deuda que tiene 
Metrolínea lo que estaba en discusión, nunca fue los 
derechos laborales, porque además, y esto quiero ser 
enfático, a diferencia de la deuda de urbanas de 
estaciones Metrolínea que tiene sus vericuetos, las 
obligaciones laborales, si reportan solidaridad que 
quiere decir eso que el municipio no puede 
desconocerla no puede escurrir el bulto y lo puse en 
el debate Sí es muy fácil fácil decir, y es que aquí 
los están metiendo a todos ustedes compañeros, o sea 
aquí están diciendo concejal Henry Gamboa concejal 
Camilo Machado, que ustedes tomaron la decisión de 
afectar a los empleados de Metrolínea y eso es 
mentira, lo que aquí se decidió fue, y el debate acá 
era no pagar una deuda de unos privados, sí Pero 
además el subsidio a la tarifa que funcionaba en años 
anteriores es un subsidio a la tarifa que es distinto 
a subsidiar la empresa sí aquí la razón por la cual 
el concejal Flórez defendió esa propuesta es porque 
el gobierno nacional había dado la instrucción que 
para poder invertir en los sistemas integrados de 
transporte tenía que eh sanearse Y entonces la 
propuesta del alcalde, con eso era pagarle unos 
privados, unas deudas que había constituido 
Metrolínea percé, pero quiero ser muy respetuoso O 
sea, la verdad es algo con lo que uno no puede 
pelear, y la verdad es que la demora, la cual yo 
rechazo y pido que se solucione inmediatamente, no 
tiene que ver con ese artículo del plan de 
desarrollo, tiene que ver con un manejo 
administrativo de Metrolínea con el abandono total en 
que tienen esa empresa, entonces me parece 
absolutamente desleal salir a mentirle a la gente con 
el cuero de ustedes, compañeros, a decirles algo que 
no fue aprobado acá, que no tiene ninguna relación, 
hay que tener lealtad con el debate, uno en política, 
se mete hacer política con caballerosidad y altura, 
si sea fuerte y con argumentos duros, pero con 
caballerosidad y altura, uno no puede decir una cosa 
acá y otra cosa allá, entonces sí me da mucha pena 
presidente, pero dejo ese punto presente. 
 
PRESIDENTE: muchas gracias, honorable concejal, la 
tiene réplica por un minuto. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: 
ingeniero proyecte la imagen que le envié, por favor, 
Ingeniero José Luis, ampliemos y miremos el título 
del proyecto porque aquí se habla de de tener altura 
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y caballerosidad en el debate, dice proyecto acuerdo 
032, por el cual se autoriza al alcalde celebrar 
contratos de empréstito, y ese acuerdo tiene de fecha 
032 de mayo 2023 concejales y ciudadanía, uno no 
puede mentirle a bucaramanga diciendo que el concejal 
Jorge Flórez aprobó el crédito del empréstito al 
alcalde cuando yo ni siquiera era concejal cuando yo 
asumí en el concejo fue el 30 de julio del 2023 y 
solo estuve en el periodo pasado durante los 5 meses 
pero uno viene acá y pide caballerosidad y sale y 
dice cualquier sartalera  de mentiras en contra de 
los compañeros y ha des acreditarlos a difamarlos con 
mentiras, porque lo que dice son mentiras, es cierto 
que yo aprobé el crédito no ni siquiera estaba de 
concejal, ahora el tema del crédito tiene un objeto, 
lo hablé, yo estoy de acuerdo, era para invertir en 
mejoramiento de educación que efectivamente el 
gobierno de Cárdenas es un gobierno corrupto, que 
todo lo que hacía lo hacía con el fin de mirar cómo 
se podía robar las cosas a la ejecución es mala y 
aquí le seguimos haciendo control y seguimos 
denunciando ahora yo quiero aclarar Yo quiero aclarar 
acá otra situación efectivamente en el concejo los en 
el plan de desarrollo en comisión primera y segunda, 
se votó el tema de sacar a Metrolínea mi Posición es 
que no mi posición era que no ahora los recursos 
finalmente quedaron aprobados todos en cabeza de la 
Secretaría de Hacienda, yo veo esa traba hoy porque 
ahora hacienda tiene que hacer una vuelta que tiene 
que pasar por área metropolitana para probar que los 
recursos se puedan utilizar para el pago de la nómina 
de los salarios que están atrasados yo mi posición 
era dejarlos en cabeza directamente de Metrolínea 
pero efectivamente acá tuvimos diferentes posiciones 
de hecho alguien dijo ahora sí quiero la liquidación 
del sistema ahora si quiero la liquidación del 
sistema. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, muchas gracias honorable 
concejal. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: 30 
segundos y termino presidente.  
 
PRESIDENTE: Honorable concejal, le dimos dos minutos 
y la réplica es de un minuto. 
 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Sí sí 
perfecto presidente, simplemente cierro con esto 
presidente como vamos a hacer la mesa de trabajo, 
pues los invito que vengan a las tres y aclaremos y 
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efectivamente aquí vamos a hacer el debate la próxima 
semana, también, o sea, yo aquí no estoy escondiendo 
nada al concejo yo estoy trayendo el debate, es al 
concejo Bucaramanga, muchísimas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal, 
tiene la palabra concejal Javier Ayala. 
 
INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: Gracias 
presidente no quiero entrar en esa discusión de los 
compañeros, simplemente toco un tema con el tema de 
Metrolínea tengo personas conocidas allá trabajando, 
están viviendo un momento bastante difícil de todos 
los días la sosobra de que lo saquen, de que les 
paguen, de que no les paguen, entonces yo pienso, y 
con todo el respeto con los compañeros, con sus mesas 
de trabajo, con sus debates en el concejo esto ya no 
puede tener más largas, presidente esto es una cosa 
que la alcaldía y el alcalde Jaime Andrés Beltrán 
tiene que tomar una decisión esto ya no podemos 
seguir debatiendo aquí en el concejo y diciéndole y 
escuchando la gente quejarse me perdonan los 
compañeros que les hable así de esa manera tan 
sincera pero es que esto ya no con paños de agua 
tibia no podemos seguir necesitamos que el alcalde 
Jaime Andrés Beltrán y la alcaldía todo ese comité 
todo esos secretarios tomen una decisión ya 
definitiva, con el tema de Metrolínea decisiones 
definitivas que el concejo en el momento que bajen el 
acuerdo, tomará la decisión de aprobarlo o 
rechazarlo, pero esto ya no podemos seguir en el 
mismo cuento señores, yo fui presidente el año pasado 
del Concejo yo tuve el acuerdo municipal en mis manos 
donde se liquidaba se liquidaba el Metrolínea  aló 
aló aló aló aló ya entonces presidente, yo pienso que 
esto ya no podemos seguir dándole pañitos de agua 
tibia no podemos seguir debatiendo los concejales que 
en este momento lo que queremos es apoyar, yo 
entiendo, los compañeros quieren dar un apoyo a a la 
metrolínea a los empleados, pero esto ya no puede 
seguir con paños de agua tibia, ya estamos en julio, 
señores, aquí la alcaldía municipal tiene que tomar 
una decisión que vamos a hacer con metrolínea se va a 
liquidar, se va a salvar que van a hacer, pero es que 
esta decisión no está clara, entonces ya no podemos 
seguir acá con paños de agua tibia, tenemos que tomar 
una decisión qué pedimos los concejales, si yo sé que 
son los 19 concejales, lo pedimos la protección a los 
empleados, a los trabajadores a las personas que 
están a punto de pensionarse, reubicación de pronto 
algunos de ellos, o sea, pero esto ya no podemos 
seguir con este cuento porque llegamos a diciembre y 
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aquí voy a escuchar al concejal Jorge con el mismo 
concejal Parra con lo mismo y aquí ya no podemos 
seguir en lo mismo compañeros aquí hay que tomar una 
decisión y esa decisión la tomamos nosotros la toma 
el alcalde de bucaramanga entonces quería dejar eso y 
para finalizar compañero Parra de la manera más 
tranquila yo les digo una cosa compañeros la ciudad 
está viviendo un buen momento, el alcalde tiene una 
aceptación muy buena en su en su imagen, la imagen de 
nosotros no es la mejor, la imagen del Concejo es la 
peor imagen del momento, porque porque aquí nos 
encargamos es de chismes de problemas y cosas que no 
son trascendentales para la ciudad, aquí estamos 
metidos, regáleme un minuto, por favor  
 
PRESIDENTE: un minuto un minuto. 
 
INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: aquí nos nos 
nos nos enredamos en cosas que no son importantes 
para la ciudad, aquí terminamos peleando entre 
nosotros mismos, que no es importante para la ciudad, 
aquí nadie nos está mirando esta pelea, aquí nadie 
nadie mira esa pelea, hombre, pero tenemos que 
ponernos positivos y propositivos a la ciudad aquí 
agarrados nosotros por pendejadas, mientras que 
estamos por fuera la ciudad está viviendo un buen 
momento, hay una buena encuesta para el alcalde 
hombre metámonos en ese tema, nosotros también 
empujemos hacia adelante, pero es que estamos mirando 
aquí quien dijo, y quien no dijo, y yo aprobé, y no 
yo aprobé, y resulta que ahora Cárdenas es malo, 
ahora Cárdenas es un Bandido, pero cuando estábamos 
en el periodo pasado y Cárdenas le daba la mano aquí 
a muchos, era una buena persona, gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Javier 
Ayala, del partido liberal colombiano. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 
presidente permítame. 
 
PRESIDENTE: tiene la réplica por un minuto honorable 
concejal. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No, 
gracias presidente digamos, de acuerdo caballero, si 
a altura es hablar con datos José le envié la imagen, 
el crédito de Findeter se demandó en un juzgado, se 
logró demostrar el vicio que tenía y fue subsanado 
con una decisión del Concejo decisión que permitió 
que se diera el crédito a Findeter con lo cual 
terminó el fraude, yo quiero preguntarle concejal 
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cómo votó usted a esa decisión Porque además ese 
acuerdo era indispensable para poder aprobar el 
crédito de Findeter entonces uno puede hablar lo que 
sea, no puede decir que alguien es nefasto, pero un 
concejal señores habla con sus votos sus votos son 
los que determinan si algo es verdad o es mentira, y 
esto se llaman votos y esto es una realidad, gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal tiene 
la réplica el honorable concejal Jorge Flórez un 
minuto. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Yo 
quiero, José Luis, que he proyecte nuevamente la 
imagen y ponga él resuelve de ese acuerdo, ponga la 
parte resolutiva, José el recurso de findeter fue 
aprobado y los dineros ya estaban en el municipio, lo 
que ahí dice yo, si quiero resuelva eh no, no la que 
puso Carlos Parra la imagen de Carlos Parra póngala, 
lo que allí señala era que había que cumplir con un 
una orden judicial, ya los recursos habían sido 
girados, así que vuelvo y digo, no le mintamos a la 
ciudad aquí aquí por eso le digo, ponga él resuelve, 
ponga e José Luis, ponga la imagen y ponga él 
resuelve para que vea qué era lo que decía ese 
acuerdo municipal, amplía ahí ahí José ahí donde 
dice, resuelve y le damos él y leamos él resuelve un 
poco más léalo resuelve conceder la medida cautelar 
de suspensión, baje la la siguiente imagen de la 
artículo 2 del acuerdo 19023, conforme a las razones 
del provedio que decía que había que cumplir con la 
decisión del juzgado eso era toda la decisión de la 
de cumplir con ese ese esa sentencia eso fue lo que 
votamos ahí ahí no aprobamos nunca un crédito ahí 
nunca dice, apruebe un crédito o apruebe un traslado, 
vuelve y le digo Resuelve conceder la medida cautelar 
y cumplir el fallo, usted mismo lo pueden ver ahí así 
que no le digamos mentira a la ciudad que ahí no está 
diciendo que gire créditos o apruebe créditos ni 
nada. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Muchas 
gracias presidente, pero tengo que replicar. 
 
PRESIDENTE: Yo les pido respeto. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Quiero 
cerrarles la discusión con esto, pero permítame un 
minuto. 
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PRESIDENTE: No honorable concejal es que no hay 
réplica para réplicas, o sea. 
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Me 
interesa ser puntual muy puntual y muy respetuoso, 
pero o sea es que hay que hablar con las cosas como 
son primero. 
 
PRESIDENTE: Honorable concejal tiene 20 segundos  
 
INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: el 
concejo no saca resuelves de nada, el concejo saca 
acuerdos acuerdo acuerda el concejo artículo 1 
modificar el parágrafo 2 del artículo segundo, eso no 
el concejo sacó un acuerdo que modificó el 
presupuesto, es un hecho, o sea, no puede explicar, 
es un hecho y hay digamos realidades que uno tiene 
que ver con sosiego y tranquilidad. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal, tiene 
la palabra concejal Luis Ávila por 3 minutos. 
 
INTERVENCION H.C LUIS EUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 
Gracias presidente por el uso de la palabra 
presidente la verdad me preocupa muchísimo el tema de 
lo que se le está diciendo a los funcionarios de 
Metrolínea y más cuando es una realidad de que 
nosotros en la comisión conjunta se justificó porque 
no debería incluirse recursos para Metrolínea, 
Metrolínea  es un barril sin fondo y aquí nunca se 
habló de que nosotros no tener en cuenta a las a los 
funcionarios de metrolínea porque nunca nos vamos a 
meter con ellos, incluso concejales, estamos a 
puertas de que bajen el proyecto de acuerdo de la 
liquidación de metrolínea ente gestor, estamos a 
puertas y estamos a puertas del que el gerente de 
metrolínea pase un acuerdo municipal solicitando más 
de 6000 millones de pesos para liquidación del 
talento humano para la el tema de las estaciones y 
otras situaciones perdón de 6000, no de 15000, que es 
lo que se había pactado si tuvieran 30,000 piden los 
30,000 eso no se puede hacer y necesitamos es que sí 
haga como lo dijo el concejal Ayala sabiamente el 
tema de la reubicación del talento humano porque aquí 
si es lo que hay que buscar es la garantía del 
talento humano lo decía el doctor Cavanzo ahorita hay 
personas a punto de de de recibir ya de liquidarse de 
terminar para pensionarse por edades y todo y hay que 
garantizarle a estos ciudadanos pero no digamos cosas 
que no son porque nosotros acá de manera responsable, 
porque yo también vengo del periodo pasado y hicimos 
muchísimos debates de metrolínea, sabemos cómo se 
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pierde el dinero de metrolínea cómo se pierde hoy por 
hoy, que qué es lo que está pasando el temor del 
gobierno Nacional del gobierno Nacional de que si 
aquí nosotros autorizamos al señor alcalde, qué es lo 
que vamos a hacer de liquidar el ente gestor, se 
viene en cascada la liquidación de los otros 
servicios de transporte masivo del país y se viene 
Barranquilla se viene Pereira y eso va a ser así, y 
ese es el temor del del gobierno nacional, porque ya 
sé que haya habido reuniones aquí con los 
funcionarios de la administración en Bogotá y han 
hablado de ese tema, y ahora les apuesto y les 
aseguro que cuando nosotros demos la autorización y 
todo o estemos en ese proceso, el gobierno nacional 
va a decir, oiga, voy a colaborar les voy a apoyar y 
vamos a salvar el el ente gestor, esperemos que el 
tiempo dará respuestas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Luis 
Ávila, tiene la palabra el honorable concejal Gustavo 
Ardila. 
 
INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias 
presidente he en este momento quiero unirme a lo que 
decía nuestro concejal Javier Ayala y insisto mucho 
en este, tema de protagonismo individual por encima 
de las instituciones, le causa daño a la institución 
como tal, el tema de de querer generar más like o más 
me gusta, o, eh, adueñarse de discursos, a veces con 
falta de respeto hacia los es bastante bastante 
bastante tedioso, ustedes tal vez dirán estado 
siempre tiene en lo mismo pero el protagonismo el 
protagonismo no debe ser como tal individual debe ser 
colectivo entonces hablamos más de los compañeros y 
también hablamos más de la institución donde estamos 
y como dice el concejal Javier Ayala Bucaramanga, 
está viviendo ahorita un nuevo aire para unos, no les 
gusta, no les va a gustar jamás para otros si nos 
gusta, porque se está respirando nuevo aire de 
esperanza de que se puede hacer las cosas bien, de 
que el alcalde quiere gestionar, de que el alcalde 
quiere hacer las cosas que de pronto otras 
administraciones dejaron de hacerlas Pero eso tiene 
que ser con coherencia con colaboración política, así 
sea, esto es de construir ciudad, y si en unas 
encuestas el alcalde marca súper bien porque nos 
tiene que preocupar, es que si al alcalde le va bien, 
es porque a bucaramanga le va bien, pero entonces 
estamos esperando, es ponerle el el palo en la rueda 
para que en cualquier momento la administración 
caiga, verle el dedo pequeño que tropiece en 
cualquier madera para darle palo a la alcaldía, y por 
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ende también cualquier evento que se haga de una vez 
es darle palo a la a la a la alcaldía, cualquier cosa 
quieren ver y en eso sí, queridos compañeros, les he 
dicho con las ideas fuertes, con las personas suave, 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal tiene 
la palabra el honorable concejal Yesid Bello. 
 
INTERVENCION H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: Bueno, 
muchísimas gracias presidente nuevamente por el uso 
de la palabra, pero si quiero decir que nosotros, 
como junta directiva, tenemos, es que proponer por la 
ciudad, aquí no podemos seguir con el mismo cuentico 
de que el concejo es una notaría de que la 
administración lo está haciendo mal hermano a ver e 
honorables concejales de verdad construyamos la 
ciudad, dejemos una huella hoy bucaramanga y nosotros 
tenemos una responsabilidad con la ciudad, hoy 
tenemos que construirla hoy hay muchos obstáculos 
porque desafortunadamente,, desafortunadamente, esto 
se maneja con dinero, hoy desafortunadamente tenemos 
una situación económica en el país difícil, y yo, si 
les quiero pedir el favor a todos ustedes honorables 
concejales, es que vayamos a construir, sé que hay 
dificultades en la ciudad, sé que hay mal la 
planeación de diferentes administraciones, pero 
tenemos que aprender y tenemos que construir de los 
errores pasados tenemos que construir de los errores 
pasados y hoy el tema del metrolínea tenemos que 
construirlo entre todos, tenemos una responsabilidad 
entre todos, entonces honorables concejales, 
construyamos y dejemos una huella durante estos 3 
años y medio que nos quedan claro que tenemos que 
hacer control político claro, pero también tenemos 
que construir ciudad Porque si a la ciudad le va 
bien, a todos nos va bien, hoy Jaime Andrés tiene una 
excelente popularidad, yo soy de gobierno sé que 
vamos a seguir haciendo las cosas bien, pero también 
tenemos que hacer ese equipo desde el concejo 
Bucaramanga, muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Yesid 
Bello, tiene la palabra el honorable concejal Camilo 
por 3 minutos. 
INTERVENCION H.C CAMILO MACHADO: Gracias presidente 
José, si me pone el video que le envíe, por favor. 
 
3: 38:52 VIDEO 3:40:14 
 
INTERVENCION H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: 
Gracias José, pues esta situación se presenta en él 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA DEL VIERNES 05 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 60 

de 63 

 

  
barrio campo hermoso y los vecinos, como lo 
manifiestan en este video, están cansados de dar 
aviso de esta situación a las autoridades, a la 
alcaldía, a la policía y a la fecha de esa noticia, 
que salió hace un par de días, pues no ha existido 
ninguna respuesta, nosotros radicamos hace más de 24 
horas, que es el término que le da la ley 1774, a las 
autoridades para actuar en las denuncias de los casos 
por maltrato y todavía no tenemos respuesta por parte 
de las secretarías y autoridades competentes también 
hacemos un llamado a la secretaría de salud que no 
han dado reporte del estado de salud de estos 
animales, es urgente que las autoridades actúen de 
inmediato y que la persona responsable de estos 
animales pues pague con todo el peso de la ley y se 
le impongan las sanciones corres endientes porque no 
puede ser posible que normalicemos el abandono de los 
animales y que los dejemos encerrados a su suerte sin 
comida sin agua y solamente lo que los vecinos 
medianamente pueden hacer a través de las ventanas, 
exigimos la respuesta inmediata y la acción de las 
autoridades, ya radicamos la denuncia formal, pero 
seguimos insistiendo a través de esta curul a través 
de redes sociales, la acción pertinente de las 
autoridades es urgente presidente cada día que pasa 
la vida de estos animales corre riesgo y la gente ya 
está cansada de denunciar y que no se tomen en cuenta 
su denuncia, muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal y 
tiene la palabra la honorable concejal Daniela 
Torres, 3 minutos. 
 
INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZARATE: Gracias 
presidente aquí cada quien defiende lo que le duele, 
si no no lo defendiera, sí, entonces creo que acá es 
un tema, ya he generalizado de que todos nos duele 
dignificar a los trabajadores de Metrolínea eso es 
una realidad, y está muy bien esa iniciativa y 
claramente que todos están invitados ahora, yo sí 
defiendo una población que personalmente me duele, y 
hoy la tarjeta roja, una vez más, una para es para el 
secretario de desarrollo social porque porque porque 
nosotros fuimos a hablar con él directamente, a 
exponerle una situación que directamente nos lo 
mencionó una líder habitante de calle que hace parte 
hoy del albergue o del hogar de paso Fumpaliver que 
es un convenio que empezó para albergar a más de 40 
habitantes de calle con dormida con alimentación y 
que sucedió hoy posiblemente se acaba el convenio, y 
lo más probable es que el día de mañana se pierda la 
continuidad del proceso que llevan estos habitantes 
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de calle es muy triste que, entre ellos mismos, los 
habitantes de calle que tomaron esta decisión de 
dejar las calles, de dejar las drogas, no se les 
proteja y que ellos mismos hayan tenido que venir 
acá, acudir a la administración, hicieron una carta, 
la firmaron ellos a decirles oiga, por favor, no nos 
dejen sin albergue, porque es que nosotros ya 
llevamos tres meses en este proceso y ustedes nos 
tienen que garantizar esta continuidad que, si bien 
se entiende que el lugar donde funciona este hogar de 
paso para habitantes de calle no es el lugar idóneo, 
lo que debe hacer la administración es realizar el 
traslado de la sede más, no acabar el convenio, si 
esto me parece muy importante, porque realmente ellos 
tomaron esta decisión y la administración debe 
proteger a esas 25 personas que ya llevan un proceso 
y que seguramente no van a trasladar la sede, que 
seguramente el convenio se va a quedar ahí y no va a 
pasar nada Sí entonces hago esta advertencia porque 
ya los mismos habitantes de calle hicieron que prendí 
las alarmas con respecto a los procesos de ellos y a 
respetarlos, y yo ya alerté a la secretaría de 
Desarrollo Social, yo hablé con el secretario y hoy 
efectivamente se acaba el convenio y realmente la 
respuesta de la secretaría es que no no se puede 
hacer nada, entonces realmente la pregunta es qué va 
a pasar con estas personas es la primera vez que los 
habitantes de calle que ya no habitaban en la calle 
se sienten conformes con un programa o un tratamiento 
que dispone la administración, es decir, este 
programa realmente he ha sido efectivo si por primera 
vez puedo decir ese hogar de paso ha sido integral 
para ellos porque ya llevan tres meses allí y ellos 
no os quieren dejar, y es la primera vez que ellos se 
sienten conformes con un tratamiento y se los van a 
quitar de las manos, entonces la pregunta es 
realmente si se puede hacer el traslado de sede 
porque porque no lo hace, esa es la pregunta que le 
hago el secretario esa la pregunta que le hago a la 
administración, por favor, no olvidemos a estas 
personas, son seres humanos y ellos están pidiendo 
gritos y yo hoy soy su voz, porque ellos me dicen, no 
hay una persona que hoy dé nosotros acá en el concejo 
Hoy soy la voz de ellos y les digo administración, no 
los dejen sin proceso de rehabilitación, por favor 
llevan 3 meses, 3 meses demasiado tiempo, como van a 
votar 25 proyectos de vida a la basura, muchas 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal tiene 
la palabra el honorable concejal Andrés Díaz 3 
minutos. 
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INTERVENCION H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: Gracias 
presidente bueno presidente con lo que habla nuestra 
amiga y concejala Daniela Torres tiene toda la razón 
e hace dos días estuvimos en una reunión con una 
señora que es habitante de calle y nos expresaba el 
dolor y, pues, la angustia que en este momento tiene 
e más de 20 personas que que están en proceso de 
rehabilitación y hoy les quieren, pues, quitar ese 
proceso y quieren pasárselo a otra persona que ya hay 
diálogos en este momento y pues ellos dicen que con 
las personas que están haciendo diálogos es es una en 
la cual los tratan mal y ya han tenido procesos hoy, 
pues Daniela, quiero darle gracias por invitarme en 
ese proceso y ver que nosotros, como concejales, 
tenemos que que estar pendiente de esa situación, 
porque si ellos tienen la voluntad de de ser 
rehabilitados y de mejorar su calidad de vida, no 
podemos dejar que este programa se corte, decirles, 
sabemos que vienen de una administración y un plan de 
desarrollo de la administración pasada, pero no 
podemos permitir que ellos queden a la deriva cuando 
ellos quieren seguir y quiere mejorar su calidad de 
vida, entonces sí quiero que el secretario de 
desarrollo no deje esto impune, que no deje esto a 
medias y que le demos una claridad próximamente 
gracias. 
 
PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal tiene 
la palabra por un minuto del honorable concejal Jorge 
Flórez. 
 
INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias 
presidente no es para hacer el llamado al secretario 
de desarrollo social al alcalde de bucaramanga frente 
a la denuncia que hace la concejala Daniela, porque 
básicamente lo que estamos diciendo es, entiendo que 
hoy es el día que se acaba el convenio y esta gente 
no tendría dónde hospedarse o donde quedarse en la 
noche, le tocaría retornar a las calles y sé cómo lo 
señala la concejala, se interrumpe un proceso donde 
ellos vienen recibiendo no solamente un techo sino 
también una formación La idea es que varios de ellos 
se puedan vincular al mundo del trabajo, de hecho, en 
una reunión que tuvimos con el secretario de 
desarrollo social nos decía que uno de los chicos 
posiblemente estaba laborando ya en la EMAB y la idea 
es que eso se mantenga con un día dos días, que se 
interrumpa este escenario de de protección de 
albergue Pues básicamente se puede interrumpir un 
proceso de meses, por eso apoyar a Daniela en esa 
situación y decirle alcalde Jaime Andrés Beltrán y al 
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secretario de desarrollo social que así sea con un 
otro si, así  sea con un convenio de urgencia se 
mantenga el hospedaje para los habitantes de calle 
gracias, presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal señora 
secretaria continuar con el orden del día. 
 
SECRETARIA: Si, señor presidente le informo, no hay 
más solicitudes del uso de la palabra, por lo tanto, 
el orden del día se encuentra agotado. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias, honorables concejales, 
por medios digitales se les dará la nueva el nuevo 
horario. 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 
en archivo de voz computarizado a la fecha. 
 
Para la constancia se firma para su aprobación en 
plenaria. 
 
EL PRESIDENTE, 
 
    
 

ELKIN YESID BELLO PEÑA 
 
 
 
El secretario general, 
 
 
 
                       WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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